
編集　議会だより編集委員会議会だより

朝霞市議会議員一般選挙後の初議会は、昨年の12
月18日㈪から27日㈬までの10日間の会期で開かれ
ました。
定例会初日の18日に、正副議長の選挙、常任・議
会運営の各委員会の委員の選任等を行い、今後の議会
構成が決まりました。
この定例会では、市長から1議案が提出され、審議

した結果、同意しました。
また、議員提出議案が1件提出され、原案のとおり可
決しました。
なお、議会構成と議案の要旨および審議結果につい
ては、広報あさか2月号の「議会だより」または市ホー
ムページをご覧ください。

または

一 般 質 問
一般質問とは、生活に関わる市政全般のことについ
て、市に対して行う質問です。

総 務 関 係
自治会防犯灯や商店街街路灯補助金について
小池貴訓議員 自治会防犯灯や商店街の街路灯に市は
電気料金の5分の4を補助し、残額を各自治会や商店
街が負担しています。しかし、自治会加入者は年々減
少し、商店街も同様の状況ですが、自治会・町内会に
加入していない人も防犯灯によって明るく照らされた
道を安全に歩くことができます。これでは自治会費を
支払っている人は強い不公平感を感じることになりま
す。公道に設置されている防犯灯や街路灯の電気料金
は全額公費負担にするべきだと思いますが、市の考え
をお尋ねします。
危機管理監 防犯灯は、自治会・町内会の会費で設置
した大切な財産であると認識しており、市では設置や
LED化および維持管理について補助を行うことにより、
自治会・町内会の防犯事業を支援しています。こうし
た制度は、地域における犯罪を起こさせにくい環境づ
くりを目的としており、地域の力を発揮し、地域での
つながりを強めた防犯対策になることから、引き続き

一定のご負担をお願いしたいと考えています。
その他の質問項目 大型台風に備えた朝霞市の防災

かさ

体制／黒目川堤防の嵩上げの必要性／浜崎ドッグラン
の利用登録者の推移と各種要望

公共施設の老朽化への今後の取組について
兼本尚昌議員 築50年超の市役所、市民会館、保健
センター、武道館、中央公民館などの修繕計画ですが、
個別に部分改修を重ねているだけです。中野サンプラ
ザも築50年で取り壊されています。「次の50年」を
見据え、これらの再配置、統廃合も含めた計画づくり
が必須かと考えています。基地跡地の有効利用も含め
てこれらの老朽化公共施設の再配置、統廃合も含めた
ビック・ビジョン作成にご関心がおありなのか、市長
のご意見を伺います。
市長 今後を見据えたビジョンに基づいて、統廃合や
再配置という考えも将来的には必要だと考えています。
一方で、市内には地域コミュニティのための施設、社会
教育施設、スポーツ施設等、地域に根差した施設が数多
く点在しており、築年数の経過だけで早急に統廃合を
進めるのではなく、地域住民の皆さんの声を聞きなが
ら、方向性を決めていくことが重要だと考えています。
現在、総合管理計画等を策定して、計画的に公共施

設の改修に取り組んでおり、令和3年度には公共施設
マネジメント基金を新たに設置して、改修に必要な資
金の積み立てを行っています。まずはこれらの計画を
着実に進め、公共施設を安全かつ良質な状態で維持運
営していきたいと考えています。
その他の質問項目 小中学校給食費無償化実施に向
けて／朝霞駐屯地自衛隊体育学校のオリンピック出場
選手のシンボルロードでの凱旋パレード実施を提案

物価高騰対策の具体策について
利根川仁志議員 物価高騰対策のメニューの考え方に
なりますが、学校給食費は、保護者負担の軽減、子育
て支援につながり、省エネエアコン購入補助は、経済
対策、買い替え支援になります。水道料金の軽減は6
月議会でも取り上げましたが、基本料金半額は、市民
の皆さんに好評でした。複数のメニューを実施するの
であれば、一つは、水道料金の減免のようにすべての
市民の皆さんが恩恵を受けられる制度を推進していた
だきたいと思いますが、朝霞市の考えを伺います。

令和5年第4回
朝霞市議会定例会

監査委員選任に関する同意を求めることにつ
いてを審議

議会総務課 ☎463-0549
�463-0307
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消費者情報アンテナ 問／地域づくり支援課
☎463-2648

　戸建て住宅を訪問し、屋根修理の契約を迫る「屋根工事」に関する相談が増加しています。住宅の屋根は見えに
くいため状況が把握しづらく、専門知識が必要なため、業者から指摘をされると不安な気持ちになりがちです。
　よくある手口を知り、被害にあわないよう気をつけましょう！

「無料」という言葉に注意！安易に点検させない！
慌てて契約せず、複数社から見積りを取る。修理の必要性や金額の根拠を明確にする。
クーリング・オフができるかも！まずは消費生活センターにご相談を！
⚠注意
地震、大雨などの災害時にはそれに便乗した工事、建築に関する悪質商法が多数発生しています。災害発生
地域だけが狙われるとは限りません。十分注意してください。

【相談日】月～金曜日（祝日、12月30日～1月3日を除く）　午前10時～正午、午後１時～４時
【場　所】消費生活センター（市役所別館４階　48番窓口）
【電　話】048－463－1111（内線2256）
　契約に関するトラブル（商品の定期購入、賃貸借物件の退去トラブルなど）、
　霊感商法、多重債務などの相談を受け付けています。

屋根工事の契約トラブルに気をつけて！

待って！ワンポイントアドバイス

Ⓒ埼玉県消費生活課

※対令和４年度同期比
参考：令和５年度上半期の消費生活相談の概況（埼玉県）

　　　不安をあおるような言葉や
「無料」といった言葉で契約を迫ら
れる事例が多く見受けられます！

　　少しでも不安に思ったら、1人で悩まず消費生活センターにご相談ください！

埼玉県内の屋根工事に関する相談件数 令和５年度上半期の年代別相談者割合

件
件

令和４年度
上半期

令和５年度
上半期

約33%増！

20歳代
1%

30歳代
2%

40歳代
5%
50歳代
11%

60歳代
18%70歳以上

52%

不明
11%

典型的な勧誘文句
・近所で工事をしていてお宅の屋根
が壊れているのが見えた。
・屋根が取れかけている。瓦が飛ん
で近隣の家に迷惑をかけてし
まうので修理した方がいい。

・屋根が壊れている。このままでは
雨漏りする。保険を使って無
料で修理ができるので、直し
た方がいい。

注意
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安全な学校教育環境づくりについて
増田ともみ議員 学校現場における子どもの性被害が
問題となっています。自治体においても今まで以上の
対応策が求められると考えますが、朝霞市ではどのよ
うにお考えかお伺いします。
学校教育部長 校内の安全対策に関しては、管理職に
よる校内点検とともに各校の倫理確立委員会による点
検を行っています。安全な教育環境を確立できるよう、
校長会議や学校訪問等を通じて、引き続き指導してい
きます。
その他の質問項目 教職員（含部活動外部指導員）
への対応について／児童・生徒への教育について

「おくやみ窓口」の設置について
宮林智美議員 ご遺族の方が、亡くなられた方に係る
相談や手続きを一つの窓口でできるよう「おくやみ窓
口」の開設をしていただきたいと令和3年9月議会の
一般質問で要望していました。ご遺族の方は亡くなら
れた家族のことを思うだけで辛く悲しい中で、慣れな
い手続きをすることは大変な作業です。今後、朝霞市
において相談から手続きをワンストップで、ご遺族の
方に寄り添った「おくやみ窓口」を開設する考えがあ
りますか。
市民環境部長 亡くなられた方に関する手続きは多岐
にわたり、ご遺族にとって時間や労力の負担が大きい
ことから、手続きを支援する窓口の必要性を認識して
います。身近な方が亡くなられた際に、ご遺族による
市役所での各種手続きの不安や負担を軽減するため、
市では必要となる手続きの相談窓口、受け付けを行う
支援窓口の設置を検討しています。
その他の質問項目 通学路の安全対策について／自
転車ヘルメット購入時に補助金を／補聴器に補助金を
／ブックポストの設置について／地域対策について

第二中学校の浸水リスクと改築計画
本田麻希子議員 第二中学校は浸水想定区域にあり、
5メートルから10メートルの高さまで浸水すること

く たい

が予想されています。また、校舎のコンクリート躯体
の劣化が進み、市の基準を下回っています。そのため、
浸水から子どもたちを守ることも考えて建て替えが必
要です。学校施設の建て替えに向けた計画策定の時期、
建て替えを進めるための中長期的な財政計画の必要性
の認識を伺います。

学校教育部長 令和6年度から7年度にかけて学校施
設長寿命化基本方針の本格的な改訂作業を検討してい
ます。また、令和8年度に学校施設長寿命化計画への
改訂を予定しています。
総務部長 公共施設マネジメント基金に積み立てを
行っており、財政的な裏付けがなければ改修が進まな
いというのは承知しています。いつ、どのような改修
を進めるかというビジョンなくして金額の想定もでき
ませんが、財政の規模感につきましては、把握してお
く必要があるのではないかという指摘もいただいてい
ることから、改修計画と合わせながら検討したいと思
います。
その他の質問項目 給食配膳員の労働環境／六小・九
小校舎増築工事と校庭利用／医療的ケア児への支援／
第9期介護保険事業計画策定／選挙公報のデジタル化

教育委員会の自浄能力を高めるために
田原亮議員 市内中学校教職員の逮捕事件、もっと早
い段階で広がりを防げたのではないか。元々は体罰か
ら始まる犯行手口で、その体罰は学校も教育委員会も
把握しており、この責任は一体誰が取るのだという思
いです。教育委員会の自浄能力を高めるため、教育長
の民間人材登用などについて市長の考えを伺います。
提案人事に市長が直接話し合う機会を設けるなど丁寧
な対応が無ければ、我が会派がベルトコンベアのよう
に提案人事に賛成することはあり得ないとあらかじめ
表明します。
市長 民間人を教育長に選任するという他自治体の取
り組みについては承知をしていますが、朝霞市として
は、教育の専門的な知識を有し、かつ熱意を持って教
育行政に取り組んでいただける方を選任してきました。
また、来年度からは市長部局に第三者的な相談窓口
を設置するなど、教育委員会と市長部局の連携をさら
に強固なものとしていきたいと考えており、今後も朝
霞市の教育を強く推進していただける方に教育長の職
を担っていただきたいと考えています。
その他の質問項目 路上喫煙防止条例の効果と公園等
の現状／駅周辺の喫煙所設置／自転車駐車場の課題／
自転車運転のマナー向上と道路整備／教職員不足問題

議 会 だ よ り

市長公室長 現在、国の重点支援地方交付金の推奨事
業メニューを活用して、どのような事業を実施するか
検討しているところです。
事業の選定は、これまでの実施状況、効果、または
市全体の支援事業のバランスなどに配慮し、国や県の
動向なども踏まえながら、効果的と考えられる支援を
行っていきたいと考えています。その際には、広く市
民の皆さんを対象にした事業も含めて検討したいと思
います。
その他の質問項目 教育委員会の対応／リサイクルプ
ラザの活性化／第五小前の歩道橋の劣化対応／防災減
災対策／朝霞台駅の改善／リサイクルボックスの設置

東洋大学の今後と市の課題について
田辺淳議員 東洋大学が、8階建ての新校舎とともに、
令和6年4月から再開するそうですが、その概要を伺
います。特に、キャンパス周辺の環境は、資材や土砂
のたい積など鋼矢板で囲われたところも多く、駅から
の通学コースも不安だらけです。過去に学部が移転さ

てつ

れてしまった轍を踏まぬためにも、バスケ、フットサ
ル、テニスコートなどスポーツ系の施設を配置してい
くことで、東洋大学の学生たちが楽しく、安心して通
える環境を朝霞市としても整えていくべきではありま
せんか。
市長公室長 東洋大学朝霞キャンパスは、群馬県の板
倉キャンパス、川越キャンパスから学部・学科が移転、
再編され、2学部6学科として令和6年4月に開設す
る予定です。東洋大学周辺の地域を活用したスポーツ
施設の配置は、現在のところ予定はありません。
市民環境部長 朝霞市では「朝霞市土砂等の堆積の規
制に関する条例」があり、定期的にパトロールはして
いますので、今後も引き続きそういった事業所があれ
ば指導していきたいと考えています。
その他の質問項目 マイナンバー／市民参画／歩行
者優先／小中学校の今後／多文化共生／黒目川（二中
側）・新河岸川（五中側）に新規の人道橋の建設を

教 育 環 境 関 係
朝霞市の放課後子ども教室について
西明議員 放課後子ども教室は、共働き家庭はもちろ
ん、働いていない場合でも利用でき、子ども同士、異
学年でのコミュニケーションが子どもたちの健全な育

成に繋がります。また、きょうだいで下校時間が違う
時、上の子の下校時までの短時間利用が気軽にできる
のも、無料の放課後子ども教室の利点です。以上のこ
とから大変多くの子育て世代が強く望んでいる事業で
す。朝霞市での平日放課後における「居場所提供型」
での実施について、市としての考えをお伺いします。
生涯学習部長 放課後子ども教室はプログラム提供型
として定着し、地域の方々の参加を得て、子どもたち
が興味を持つ体験や文化・スポーツ活動を通して感性
を養うさまざまなカリキュラムを提供しており、アン
ケートでも一定の評価をいただいています。
居場所提供型の教室実施を望む声は、朝霞市保護者

代表連絡会や放課後児童クラブの父母連絡協議会の皆
さんなどからいただいていますので、こうした声も受
け止めています。
また、空き教室の確保も、本市でもランチルームや

多目的ルームを利用させていただいていますので、継
続して学校と調整を図っていきます。
その他の質問項目 朝霞市の放課後子ども教室の現状

教員逮捕事件の再発防止策
黒川滋議員 教員逮捕事件に関して教育委員会が「厳
正な対処」と繰り返しているが、市の教育委員会とし
ては再発防止の方が重要ではないですか。教諭のさま
ざまな問題行動に、教育委員会が現場との距離を生か
して歯止めになるべきだったのではないですか。教育
委員会外に子どもの相談機関の設置を市長が表明しま
したが、他市は相談機関の前提に子どもの権利条例な
どを制定しています。その必要性があるのではないで
すか。
学校教育部長 現在、生徒へのケアはしており、また、
校長会議を通じて再発防止を喚起し、研修も予定して
いるところです。
教育長 部活動の実績が上がるにしたがってカリスマ
のような扱いになり、振り返ってみれば教育委員会も
歯止めをかけられなかったことに責任を感じています。
市長 弁護士などを配置して第三者の目を入れたい。
子どもの権利条例については現時点では考えていませ
んが、子どもが相談しやすい場はつくらなくてはいけ
ないと考えています。
その他の質問項目 部活動外部指導者導入の課題／
わくわく号の今後／駅前優先ゾーンの使われ方／開票
所の治安維持／国民健康保険税の均等割の増税

議 会 だ よ り
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安全な学校教育環境づくりについて
増田ともみ議員 学校現場における子どもの性被害が
問題となっています。自治体においても今まで以上の
対応策が求められると考えますが、朝霞市ではどのよ
うにお考えかお伺いします。
学校教育部長 校内の安全対策に関しては、管理職に
よる校内点検とともに各校の倫理確立委員会による点
検を行っています。安全な教育環境を確立できるよう、
校長会議や学校訪問等を通じて、引き続き指導してい
きます。
その他の質問項目 教職員（含部活動外部指導員）
への対応について／児童・生徒への教育について

「おくやみ窓口」の設置について
宮林智美議員 ご遺族の方が、亡くなられた方に係る
相談や手続きを一つの窓口でできるよう「おくやみ窓
口」の開設をしていただきたいと令和3年9月議会の
一般質問で要望していました。ご遺族の方は亡くなら
れた家族のことを思うだけで辛く悲しい中で、慣れな
い手続きをすることは大変な作業です。今後、朝霞市
において相談から手続きをワンストップで、ご遺族の
方に寄り添った「おくやみ窓口」を開設する考えがあ
りますか。
市民環境部長 亡くなられた方に関する手続きは多岐
にわたり、ご遺族にとって時間や労力の負担が大きい
ことから、手続きを支援する窓口の必要性を認識して
います。身近な方が亡くなられた際に、ご遺族による
市役所での各種手続きの不安や負担を軽減するため、
市では必要となる手続きの相談窓口、受け付けを行う
支援窓口の設置を検討しています。
その他の質問項目 通学路の安全対策について／自
転車ヘルメット購入時に補助金を／補聴器に補助金を
／ブックポストの設置について／地域対策について

第二中学校の浸水リスクと改築計画
本田麻希子議員 第二中学校は浸水想定区域にあり、
5メートルから10メートルの高さまで浸水すること

く たい

が予想されています。また、校舎のコンクリート躯体
の劣化が進み、市の基準を下回っています。そのため、
浸水から子どもたちを守ることも考えて建て替えが必
要です。学校施設の建て替えに向けた計画策定の時期、
建て替えを進めるための中長期的な財政計画の必要性
の認識を伺います。

学校教育部長 令和6年度から7年度にかけて学校施
設長寿命化基本方針の本格的な改訂作業を検討してい
ます。また、令和8年度に学校施設長寿命化計画への
改訂を予定しています。
総務部長 公共施設マネジメント基金に積み立てを
行っており、財政的な裏付けがなければ改修が進まな
いというのは承知しています。いつ、どのような改修
を進めるかというビジョンなくして金額の想定もでき
ませんが、財政の規模感につきましては、把握してお
く必要があるのではないかという指摘もいただいてい
ることから、改修計画と合わせながら検討したいと思
います。
その他の質問項目 給食配膳員の労働環境／六小・九
小校舎増築工事と校庭利用／医療的ケア児への支援／
第9期介護保険事業計画策定／選挙公報のデジタル化

教育委員会の自浄能力を高めるために
田原亮議員 市内中学校教職員の逮捕事件、もっと早
い段階で広がりを防げたのではないか。元々は体罰か
ら始まる犯行手口で、その体罰は学校も教育委員会も
把握しており、この責任は一体誰が取るのだという思
いです。教育委員会の自浄能力を高めるため、教育長
の民間人材登用などについて市長の考えを伺います。
提案人事に市長が直接話し合う機会を設けるなど丁寧
な対応が無ければ、我が会派がベルトコンベアのよう
に提案人事に賛成することはあり得ないとあらかじめ
表明します。
市長 民間人を教育長に選任するという他自治体の取
り組みについては承知をしていますが、朝霞市として
は、教育の専門的な知識を有し、かつ熱意を持って教
育行政に取り組んでいただける方を選任してきました。
また、来年度からは市長部局に第三者的な相談窓口

を設置するなど、教育委員会と市長部局の連携をさら
に強固なものとしていきたいと考えており、今後も朝
霞市の教育を強く推進していただける方に教育長の職
を担っていただきたいと考えています。
その他の質問項目 路上喫煙防止条例の効果と公園等
の現状／駅周辺の喫煙所設置／自転車駐車場の課題／
自転車運転のマナー向上と道路整備／教職員不足問題

議 会 だ よ り

市長公室長 現在、国の重点支援地方交付金の推奨事
業メニューを活用して、どのような事業を実施するか
検討しているところです。
事業の選定は、これまでの実施状況、効果、または
市全体の支援事業のバランスなどに配慮し、国や県の
動向なども踏まえながら、効果的と考えられる支援を
行っていきたいと考えています。その際には、広く市
民の皆さんを対象にした事業も含めて検討したいと思
います。
その他の質問項目 教育委員会の対応／リサイクルプ
ラザの活性化／第五小前の歩道橋の劣化対応／防災減
災対策／朝霞台駅の改善／リサイクルボックスの設置

東洋大学の今後と市の課題について
田辺淳議員 東洋大学が、8階建ての新校舎とともに、
令和6年4月から再開するそうですが、その概要を伺
います。特に、キャンパス周辺の環境は、資材や土砂
のたい積など鋼矢板で囲われたところも多く、駅から
の通学コースも不安だらけです。過去に学部が移転さ

てつ

れてしまった轍を踏まぬためにも、バスケ、フットサ
ル、テニスコートなどスポーツ系の施設を配置してい
くことで、東洋大学の学生たちが楽しく、安心して通
える環境を朝霞市としても整えていくべきではありま
せんか。
市長公室長 東洋大学朝霞キャンパスは、群馬県の板
倉キャンパス、川越キャンパスから学部・学科が移転、
再編され、2学部6学科として令和6年4月に開設す
る予定です。東洋大学周辺の地域を活用したスポーツ
施設の配置は、現在のところ予定はありません。
市民環境部長 朝霞市では「朝霞市土砂等の堆積の規
制に関する条例」があり、定期的にパトロールはして
いますので、今後も引き続きそういった事業所があれ
ば指導していきたいと考えています。
その他の質問項目 マイナンバー／市民参画／歩行
者優先／小中学校の今後／多文化共生／黒目川（二中
側）・新河岸川（五中側）に新規の人道橋の建設を

教 育 環 境 関 係
朝霞市の放課後子ども教室について
西明議員 放課後子ども教室は、共働き家庭はもちろ
ん、働いていない場合でも利用でき、子ども同士、異
学年でのコミュニケーションが子どもたちの健全な育

成に繋がります。また、きょうだいで下校時間が違う
時、上の子の下校時までの短時間利用が気軽にできる
のも、無料の放課後子ども教室の利点です。以上のこ
とから大変多くの子育て世代が強く望んでいる事業で
す。朝霞市での平日放課後における「居場所提供型」
での実施について、市としての考えをお伺いします。
生涯学習部長 放課後子ども教室はプログラム提供型
として定着し、地域の方々の参加を得て、子どもたち
が興味を持つ体験や文化・スポーツ活動を通して感性
を養うさまざまなカリキュラムを提供しており、アン
ケートでも一定の評価をいただいています。
居場所提供型の教室実施を望む声は、朝霞市保護者

代表連絡会や放課後児童クラブの父母連絡協議会の皆
さんなどからいただいていますので、こうした声も受
け止めています。
また、空き教室の確保も、本市でもランチルームや

多目的ルームを利用させていただいていますので、継
続して学校と調整を図っていきます。
その他の質問項目 朝霞市の放課後子ども教室の現状

教員逮捕事件の再発防止策
黒川滋議員 教員逮捕事件に関して教育委員会が「厳
正な対処」と繰り返しているが、市の教育委員会とし
ては再発防止の方が重要ではないですか。教諭のさま
ざまな問題行動に、教育委員会が現場との距離を生か
して歯止めになるべきだったのではないですか。教育
委員会外に子どもの相談機関の設置を市長が表明しま
したが、他市は相談機関の前提に子どもの権利条例な
どを制定しています。その必要性があるのではないで
すか。
学校教育部長 現在、生徒へのケアはしており、また、
校長会議を通じて再発防止を喚起し、研修も予定して
いるところです。
教育長 部活動の実績が上がるにしたがってカリスマ
のような扱いになり、振り返ってみれば教育委員会も
歯止めをかけられなかったことに責任を感じています。
市長 弁護士などを配置して第三者の目を入れたい。
子どもの権利条例については現時点では考えていませ
んが、子どもが相談しやすい場はつくらなくてはいけ
ないと考えています。
その他の質問項目 部活動外部指導者導入の課題／
わくわく号の今後／駅前優先ゾーンの使われ方／開票
所の治安維持／国民健康保険税の均等割の増税

議 会 だ よ り
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安全な学校教育環境づくりについて
増田ともみ議員 学校現場における子どもの性被害が
問題となっています。自治体においても今まで以上の
対応策が求められると考えますが、朝霞市ではどのよ
うにお考えかお伺いします。
学校教育部長 校内の安全対策に関しては、管理職に
よる校内点検とともに各校の倫理確立委員会による点
検を行っています。安全な教育環境を確立できるよう、
校長会議や学校訪問等を通じて、引き続き指導してい
きます。
その他の質問項目 教職員（含部活動外部指導員）
への対応について／児童・生徒への教育について

「おくやみ窓口」の設置について
宮林智美議員 ご遺族の方が、亡くなられた方に係る
相談や手続きを一つの窓口でできるよう「おくやみ窓
口」の開設をしていただきたいと令和3年9月議会の
一般質問で要望していました。ご遺族の方は亡くなら
れた家族のことを思うだけで辛く悲しい中で、慣れな
い手続きをすることは大変な作業です。今後、朝霞市
において相談から手続きをワンストップで、ご遺族の
方に寄り添った「おくやみ窓口」を開設する考えがあ
りますか。
市民環境部長 亡くなられた方に関する手続きは多岐
にわたり、ご遺族にとって時間や労力の負担が大きい
ことから、手続きを支援する窓口の必要性を認識して
います。身近な方が亡くなられた際に、ご遺族による
市役所での各種手続きの不安や負担を軽減するため、
市では必要となる手続きの相談窓口、受け付けを行う
支援窓口の設置を検討しています。
その他の質問項目 通学路の安全対策について／自
転車ヘルメット購入時に補助金を／補聴器に補助金を
／ブックポストの設置について／地域対策について

第二中学校の浸水リスクと改築計画
本田麻希子議員 第二中学校は浸水想定区域にあり、
5メートルから10メートルの高さまで浸水すること

く たい

が予想されています。また、校舎のコンクリート躯体
の劣化が進み、市の基準を下回っています。そのため、
浸水から子どもたちを守ることも考えて建て替えが必
要です。学校施設の建て替えに向けた計画策定の時期、
建て替えを進めるための中長期的な財政計画の必要性
の認識を伺います。

学校教育部長 令和6年度から7年度にかけて学校施
設長寿命化基本方針の本格的な改訂作業を検討してい
ます。また、令和8年度に学校施設長寿命化計画への
改訂を予定しています。
総務部長 公共施設マネジメント基金に積み立てを
行っており、財政的な裏付けがなければ改修が進まな
いというのは承知しています。いつ、どのような改修
を進めるかというビジョンなくして金額の想定もでき
ませんが、財政の規模感につきましては、把握してお
く必要があるのではないかという指摘もいただいてい
ることから、改修計画と合わせながら検討したいと思
います。
その他の質問項目 給食配膳員の労働環境／六小・九
小校舎増築工事と校庭利用／医療的ケア児への支援／
第9期介護保険事業計画策定／選挙公報のデジタル化

教育委員会の自浄能力を高めるために
田原亮議員 市内中学校教職員の逮捕事件、もっと早
い段階で広がりを防げたのではないか。元々は体罰か
ら始まる犯行手口で、その体罰は学校も教育委員会も
把握しており、この責任は一体誰が取るのだという思
いです。教育委員会の自浄能力を高めるため、教育長
の民間人材登用などについて市長の考えを伺います。
提案人事に市長が直接話し合う機会を設けるなど丁寧
な対応が無ければ、我が会派がベルトコンベアのよう
に提案人事に賛成することはあり得ないとあらかじめ
表明します。
市長 民間人を教育長に選任するという他自治体の取
り組みについては承知をしていますが、朝霞市として
は、教育の専門的な知識を有し、かつ熱意を持って教
育行政に取り組んでいただける方を選任してきました。
また、来年度からは市長部局に第三者的な相談窓口

を設置するなど、教育委員会と市長部局の連携をさら
に強固なものとしていきたいと考えており、今後も朝
霞市の教育を強く推進していただける方に教育長の職
を担っていただきたいと考えています。
その他の質問項目 路上喫煙防止条例の効果と公園等
の現状／駅周辺の喫煙所設置／自転車駐車場の課題／
自転車運転のマナー向上と道路整備／教職員不足問題

議 会 だ よ り

市長公室長 現在、国の重点支援地方交付金の推奨事
業メニューを活用して、どのような事業を実施するか
検討しているところです。
事業の選定は、これまでの実施状況、効果、または
市全体の支援事業のバランスなどに配慮し、国や県の
動向なども踏まえながら、効果的と考えられる支援を
行っていきたいと考えています。その際には、広く市
民の皆さんを対象にした事業も含めて検討したいと思
います。
その他の質問項目 教育委員会の対応／リサイクルプ
ラザの活性化／第五小前の歩道橋の劣化対応／防災減
災対策／朝霞台駅の改善／リサイクルボックスの設置

東洋大学の今後と市の課題について
田辺淳議員 東洋大学が、8階建ての新校舎とともに、
令和6年4月から再開するそうですが、その概要を伺
います。特に、キャンパス周辺の環境は、資材や土砂
のたい積など鋼矢板で囲われたところも多く、駅から
の通学コースも不安だらけです。過去に学部が移転さ

てつ

れてしまった轍を踏まぬためにも、バスケ、フットサ
ル、テニスコートなどスポーツ系の施設を配置してい
くことで、東洋大学の学生たちが楽しく、安心して通
える環境を朝霞市としても整えていくべきではありま
せんか。
市長公室長 東洋大学朝霞キャンパスは、群馬県の板
倉キャンパス、川越キャンパスから学部・学科が移転、
再編され、2学部6学科として令和6年4月に開設す
る予定です。東洋大学周辺の地域を活用したスポーツ
施設の配置は、現在のところ予定はありません。
市民環境部長 朝霞市では「朝霞市土砂等の堆積の規
制に関する条例」があり、定期的にパトロールはして
いますので、今後も引き続きそういった事業所があれ
ば指導していきたいと考えています。
その他の質問項目 マイナンバー／市民参画／歩行
者優先／小中学校の今後／多文化共生／黒目川（二中
側）・新河岸川（五中側）に新規の人道橋の建設を

教 育 環 境 関 係
朝霞市の放課後子ども教室について
西明議員 放課後子ども教室は、共働き家庭はもちろ
ん、働いていない場合でも利用でき、子ども同士、異
学年でのコミュニケーションが子どもたちの健全な育

成に繋がります。また、きょうだいで下校時間が違う
時、上の子の下校時までの短時間利用が気軽にできる
のも、無料の放課後子ども教室の利点です。以上のこ
とから大変多くの子育て世代が強く望んでいる事業で
す。朝霞市での平日放課後における「居場所提供型」
での実施について、市としての考えをお伺いします。
生涯学習部長 放課後子ども教室はプログラム提供型
として定着し、地域の方々の参加を得て、子どもたち
が興味を持つ体験や文化・スポーツ活動を通して感性
を養うさまざまなカリキュラムを提供しており、アン
ケートでも一定の評価をいただいています。
居場所提供型の教室実施を望む声は、朝霞市保護者

代表連絡会や放課後児童クラブの父母連絡協議会の皆
さんなどからいただいていますので、こうした声も受
け止めています。
また、空き教室の確保も、本市でもランチルームや

多目的ルームを利用させていただいていますので、継
続して学校と調整を図っていきます。
その他の質問項目 朝霞市の放課後子ども教室の現状

教員逮捕事件の再発防止策
黒川滋議員 教員逮捕事件に関して教育委員会が「厳
正な対処」と繰り返しているが、市の教育委員会とし
ては再発防止の方が重要ではないですか。教諭のさま
ざまな問題行動に、教育委員会が現場との距離を生か
して歯止めになるべきだったのではないですか。教育
委員会外に子どもの相談機関の設置を市長が表明しま
したが、他市は相談機関の前提に子どもの権利条例な
どを制定しています。その必要性があるのではないで
すか。
学校教育部長 現在、生徒へのケアはしており、また、
校長会議を通じて再発防止を喚起し、研修も予定して
いるところです。
教育長 部活動の実績が上がるにしたがってカリスマ
のような扱いになり、振り返ってみれば教育委員会も
歯止めをかけられなかったことに責任を感じています。
市長 弁護士などを配置して第三者の目を入れたい。
子どもの権利条例については現時点では考えていませ
んが、子どもが相談しやすい場はつくらなくてはいけ
ないと考えています。
その他の質問項目 部活動外部指導者導入の課題／
わくわく号の今後／駅前優先ゾーンの使われ方／開票
所の治安維持／国民健康保険税の均等割の増税

議 会 だ よ り
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朝霞市のAEDの設置状況について
飯倉一樹議員 さいたま市をはじめ各地の自治体で
AED（自動体外式除細動器）を増やす動きがあります。
「埼玉県AEDマップ」を見ると市内各地でも公共施
設の集中している本町や駅周辺は比較的密度が高いで
すが、公共施設のないエリア、岡や三原、田島などは
数が少なく見受けられます。こうした地域の偏在を市
としてどう受け止められていますか。また、空白地帯
解消に向けて公共施設以外にも民間企業との協力も不
可欠と考えますが市としてお考えをお聞かせください。
こども・健康部長 埼玉県のAEDマップによると、
公共施設が少ない岡、内間木、田島、三原などの地域
は、設置場所が少ないことを確認していますので、今
後、新たに公共施設が建設される計画があれば、AE
Dの設置を進めていきたいと考えています。
民間企業などに対する支援は、国や県、また近隣市
の動向を注視し、先進自治体の支援事業を調査研究し
ていきたいと考えています。
その他の質問項目 城山公園など市内公園の整備状
況と今後／朝霞市の人口増の状況と若年世帯への支援
／市議会議員選挙を踏まえての選挙の在り方

教育機会の差から生じる貧困の連鎖について
渡部竜二議員 法律には「生まれ育った環境によって
左右されることのないよう、生活の支援、就労の支援
を推進する」と書かれています。一般的な家庭では、
学力向上のために塾や家庭教師を利用したりすること
が一般的になりました。しかし相対的貧困家庭では、
こうした教育を受けることは難しいのが実情です。こ
の教育機会の差は、学歴、就職、収入などあらゆる面
で格差を広げてしまい、貧困の連鎖を生む要因となり
ます。貧困の連鎖の解消に向けての取り組みを教えて
ください。
こども・健康部長 ひとり親家庭などや生活困窮世帯
に、居場所づくりや高等学校への進学、高校生の中途
退学防止のため、毎週水曜日に公民館で学習支援教室
を開催し、教育機会の確保に努めています。この教室
では、児童の理解の程度に配慮しながら、個別学習を
進めています。また、集団生活を苦手とする生徒のた
めに、個室を用意したり、欠席者の家庭を訪問するなど、
生徒や保護者の状況に寄り添った運営をしています。
その他の質問項目 朝霞市の投票率向上への取組／
投票率が上がらない原因／期日前投票所の増加／国の
政策「こども未来戦略」案

出産女性に焦点をあてた住宅政策について
髙堀亮太郎議員 令和4年の出生数が80万人を割り
込み、このまま減り続けると、日本人の出生数はあと
23年で危機的状況を迎える計算です。社会機能を維
持できるか、今がまさに瀬戸際と言えます。海外では
出産女性に焦点をあてた住宅支援政策で、出生数を大
きく改善させた成功例もあります。安心して子どもを
産める、産めば産むほど支援が手厚くなる、こうした
視点はとても大切だと思います。出生数向上に向け、
朝霞市の住宅政策の在り方をお伺いします。
市長 子どもを産み育てていける環境を整備するため
に、妊娠期から出産、子育て期までの切れ目のないサ
ポート体制の構築や、住宅政策について、他の市町村
の事例等を調査研究し、朝霞市に合った施策の展開に
努めていきます。
その他の質問項目 公営住宅の入居要件について／
給食中の残留グリホサート検査について／農業就業人
口の現状と今後の支援政策

帯状疱疹ワクチンの公費助成について
駒牧容子議員 独自に助成している自治体は、今年の
10月末時点で326を上回り、この1年余りで約10
倍に増えています。朝霞地区医師会からも「高齢者の
健康維持を推進し、医療費の抑制を図るためにも、帯
状疱疹ワクチンへの助成」の要望書が提出されており
ます。公明党朝霞市議団としても、今まで予算要望や
一般質問で訴えてきたことであり、定期接種化を検討
している国の制度創設を待つのではなく、市として助
成制度の早期導入をするべきと思いますが、いかがで
しょうか。
市長 帯状疱疹は80歳までに3人に1人が発症する
と聞いています。また、ワクチンもより効果があるも
のは、高額となっています。いち早くこういった制度
を確立することが大切だと思いますので、皆さんの負
担の軽減ができるように、令和6年度から助成を実施
したいと考えています。
その他の質問項目 モラルをわきまえた選挙の実行
について／全小学校の屋外トイレの洋式化について／
台坂下交差点歩行者信号のLED化について
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建 設 関 係
ウォーカブルなまちづくり
遠藤光博議員 朝霞市はウォーカブル推進都市に指定
されています。市内の中心を流れる黒目川と周辺への
取り組みは重要です。要望が多いのが黒目川遊歩道を
もっと歩きやすくして欲しいとの声です。舗装が劣化
している箇所や砂利敷の箇所などがあり車いすやベ
ビーカーなどでの通行に支障を来しています。全面的に
アスファルト舗装など整備を行っていただきたいと訴
えますが、県の所管でもあることから整備の要望や連
携、維持管理など、どのように進めていくのか伺います。
都市建設部長 黒目川堤防上の遊歩道は、舗装状況等
の改善について多くの要望をいただいており、歩きた
くなるまちづくりの推進のため、管理者である朝霞県
土整備事務所に対し要望をしてきました。
その結果、整備後の維持管理を市で行う場合は県で
の舗装整備の検討が可能との提案があったことから、
それを踏まえて協議を進め、今年の11月に新高橋付
近の舗装整備の要望書を改めて提出しました。今後は
引き続き県と連携しながら、黒目川堤防上の遊歩道の
整備を進めていきたいと考えています。
また、整備後の維持管理は、経年により傷んだ舗装
の修繕や除草などが想定されますが、具体的には今後、
県と協議していきます。
その他の質問項目 子ども医療費無償化の年齢拡大
を／深刻な介護職の人手不足に市の支援を／防災対策
車中泊避難の対応／ヤングケアラー支援の今後の取組

ボール遊びできる公園を増やせないか
外山麻貴議員 市内でボール遊びできる公園は6つし
かなく、東武東上線の線路で区切った南側、朝霞駅周
辺に偏っています。北側には二小近くの城山公園しか
なく、三小、七小、九小の近くにボール遊びできる公
園がありません。子どもたちが遊ぶ公園を20くらい
回って意見を聞いたのですが、宮台公園、向原公園、
向山公園、北朝霞公園などで「ボール遊びできる公園
が欲しい」という意見がありました。公園を改修した
り、区切ったりしてボール遊びができるようにしてく
れませんか。
都市建設部長 市内の公園や児童遊園地は比較的小規
模なものが多く、子どもから高齢者までたくさんの方
が集まることから、利用者の安全の確保や隣接する住
宅等への配慮などの理由から、一部の公園を除き、ボー
ル遊びを制限している状況です。今後、近隣にお住ま
いの方のご理解が得られ、地域の合意によるルールづ

くりができれば、ボール遊びができる公園や児童遊園
地が増える可能性はあると考えています。
その他の質問項目 介護サービス需要が増える今後へ
／ヤングケアラーのサポート現状／スーパーシティ構
想の進捗状況／コロナ後遺症、ワクチン後遺症の実態

民 生 関 係
子ども医療費を通院も18歳まで無料に
石川啓子議員 子ども医療費は、入院は18歳まで無
料ですが通院は中学生までとなっています。高校生の
いるご家庭は教育費などの経済的負担が重く、子ども
医療費を通院も無料にしてほしいという保護者からの
声が寄せられています。
埼玉県が来年度から補助対象年齢を拡大したことに

より、県からの補助金も増えます。子ども医療費無料
化を通院も18歳まで広げることについて、実施時期
なども含めて市長はどのようにお考えでしょうか。
市長 安心して医療を受けることができる環境を整備
していくことは、子育て制度の根幹とも言える重要な
施策と考えており、大きな課題となっています。
今回の県の制度の変更により、財源的にもこの拡大

に向けて、十分とは言えないですが、かなり出してい
ただけることになりますので、高校生までの通院分の
無償化は、来年度当初4月からの実施に向けて検討し
たいと思います。
その他の質問項目 待機児童解消／保育士配置基準
見直し／高齢者の外出支援／水道料金軽減の継続を／
就学援助費の増額／学校給食費軽減の継続 他

朝霞市による少子化対策のための婚活支援
ごん純一議員 少子化対策の一環として、埼玉県は婚
活支援サービス「恋たま」を運営しています。このサー
ビスは、結婚を誠実に希望する独身男女に出会いの機
会を提供する公的な結婚支援で、官民連携の運営協議
会が主体となって運営されており、AIによるマッチ
ングシステムを中心に婚活支援サービスが提供されて
います。この取り組みに、朝霞市としても加入しては
いかがでしょうか。
市長 埼玉県が行う少子化対策の取り組みの一つとし
ての結婚支援サービス「恋たま」に加入することで、
加入市町村の住民は、利用登録料が1万6千円から1
万1千円と、5千円の割引となり、経済的負担が軽減
されることになりますので、利用促進につながると考
えています。
少子化対策として、結婚支援の取り組みは有効な対

策であると捉えていますので、加入に向けて検討した
いと思います。
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朝霞市のAEDの設置状況について
飯倉一樹議員 さいたま市をはじめ各地の自治体で
AED（自動体外式除細動器）を増やす動きがあります。
「埼玉県AEDマップ」を見ると市内各地でも公共施
設の集中している本町や駅周辺は比較的密度が高いで
すが、公共施設のないエリア、岡や三原、田島などは
数が少なく見受けられます。こうした地域の偏在を市
としてどう受け止められていますか。また、空白地帯
解消に向けて公共施設以外にも民間企業との協力も不
可欠と考えますが市としてお考えをお聞かせください。
こども・健康部長 埼玉県のAEDマップによると、
公共施設が少ない岡、内間木、田島、三原などの地域
は、設置場所が少ないことを確認していますので、今
後、新たに公共施設が建設される計画があれば、AE
Dの設置を進めていきたいと考えています。
民間企業などに対する支援は、国や県、また近隣市
の動向を注視し、先進自治体の支援事業を調査研究し
ていきたいと考えています。
その他の質問項目 城山公園など市内公園の整備状
況と今後／朝霞市の人口増の状況と若年世帯への支援
／市議会議員選挙を踏まえての選挙の在り方

教育機会の差から生じる貧困の連鎖について
渡部竜二議員 法律には「生まれ育った環境によって
左右されることのないよう、生活の支援、就労の支援
を推進する」と書かれています。一般的な家庭では、
学力向上のために塾や家庭教師を利用したりすること
が一般的になりました。しかし相対的貧困家庭では、
こうした教育を受けることは難しいのが実情です。こ
の教育機会の差は、学歴、就職、収入などあらゆる面
で格差を広げてしまい、貧困の連鎖を生む要因となり
ます。貧困の連鎖の解消に向けての取り組みを教えて
ください。
こども・健康部長 ひとり親家庭などや生活困窮世帯
に、居場所づくりや高等学校への進学、高校生の中途
退学防止のため、毎週水曜日に公民館で学習支援教室
を開催し、教育機会の確保に努めています。この教室
では、児童の理解の程度に配慮しながら、個別学習を
進めています。また、集団生活を苦手とする生徒のた
めに、個室を用意したり、欠席者の家庭を訪問するなど、
生徒や保護者の状況に寄り添った運営をしています。
その他の質問項目 朝霞市の投票率向上への取組／
投票率が上がらない原因／期日前投票所の増加／国の
政策「こども未来戦略」案

出産女性に焦点をあてた住宅政策について
髙堀亮太郎議員 令和4年の出生数が80万人を割り
込み、このまま減り続けると、日本人の出生数はあと
23年で危機的状況を迎える計算です。社会機能を維
持できるか、今がまさに瀬戸際と言えます。海外では
出産女性に焦点をあてた住宅支援政策で、出生数を大
きく改善させた成功例もあります。安心して子どもを
産める、産めば産むほど支援が手厚くなる、こうした
視点はとても大切だと思います。出生数向上に向け、
朝霞市の住宅政策の在り方をお伺いします。
市長 子どもを産み育てていける環境を整備するため
に、妊娠期から出産、子育て期までの切れ目のないサ
ポート体制の構築や、住宅政策について、他の市町村
の事例等を調査研究し、朝霞市に合った施策の展開に
努めていきます。
その他の質問項目 公営住宅の入居要件について／
給食中の残留グリホサート検査について／農業就業人
口の現状と今後の支援政策

帯状疱疹ワクチンの公費助成について
駒牧容子議員 独自に助成している自治体は、今年の
10月末時点で326を上回り、この1年余りで約10
倍に増えています。朝霞地区医師会からも「高齢者の
健康維持を推進し、医療費の抑制を図るためにも、帯
状疱疹ワクチンへの助成」の要望書が提出されており
ます。公明党朝霞市議団としても、今まで予算要望や
一般質問で訴えてきたことであり、定期接種化を検討
している国の制度創設を待つのではなく、市として助
成制度の早期導入をするべきと思いますが、いかがで
しょうか。
市長 帯状疱疹は80歳までに3人に1人が発症する
と聞いています。また、ワクチンもより効果があるも
のは、高額となっています。いち早くこういった制度
を確立することが大切だと思いますので、皆さんの負
担の軽減ができるように、令和6年度から助成を実施
したいと考えています。
その他の質問項目 モラルをわきまえた選挙の実行
について／全小学校の屋外トイレの洋式化について／
台坂下交差点歩行者信号のLED化について
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建 設 関 係
ウォーカブルなまちづくり
遠藤光博議員 朝霞市はウォーカブル推進都市に指定
されています。市内の中心を流れる黒目川と周辺への
取り組みは重要です。要望が多いのが黒目川遊歩道を
もっと歩きやすくして欲しいとの声です。舗装が劣化
している箇所や砂利敷の箇所などがあり車いすやベ
ビーカーなどでの通行に支障を来しています。全面的に
アスファルト舗装など整備を行っていただきたいと訴
えますが、県の所管でもあることから整備の要望や連
携、維持管理など、どのように進めていくのか伺います。
都市建設部長 黒目川堤防上の遊歩道は、舗装状況等
の改善について多くの要望をいただいており、歩きた
くなるまちづくりの推進のため、管理者である朝霞県
土整備事務所に対し要望をしてきました。
その結果、整備後の維持管理を市で行う場合は県で
の舗装整備の検討が可能との提案があったことから、
それを踏まえて協議を進め、今年の11月に新高橋付
近の舗装整備の要望書を改めて提出しました。今後は
引き続き県と連携しながら、黒目川堤防上の遊歩道の
整備を進めていきたいと考えています。
また、整備後の維持管理は、経年により傷んだ舗装
の修繕や除草などが想定されますが、具体的には今後、
県と協議していきます。
その他の質問項目 子ども医療費無償化の年齢拡大
を／深刻な介護職の人手不足に市の支援を／防災対策
車中泊避難の対応／ヤングケアラー支援の今後の取組

ボール遊びできる公園を増やせないか
外山麻貴議員 市内でボール遊びできる公園は6つし
かなく、東武東上線の線路で区切った南側、朝霞駅周
辺に偏っています。北側には二小近くの城山公園しか
なく、三小、七小、九小の近くにボール遊びできる公
園がありません。子どもたちが遊ぶ公園を20くらい
回って意見を聞いたのですが、宮台公園、向原公園、
向山公園、北朝霞公園などで「ボール遊びできる公園
が欲しい」という意見がありました。公園を改修した
り、区切ったりしてボール遊びができるようにしてく
れませんか。
都市建設部長 市内の公園や児童遊園地は比較的小規
模なものが多く、子どもから高齢者までたくさんの方
が集まることから、利用者の安全の確保や隣接する住
宅等への配慮などの理由から、一部の公園を除き、ボー
ル遊びを制限している状況です。今後、近隣にお住ま
いの方のご理解が得られ、地域の合意によるルールづ

くりができれば、ボール遊びができる公園や児童遊園
地が増える可能性はあると考えています。
その他の質問項目 介護サービス需要が増える今後へ
／ヤングケアラーのサポート現状／スーパーシティ構
想の進捗状況／コロナ後遺症、ワクチン後遺症の実態

民 生 関 係
子ども医療費を通院も18歳まで無料に
石川啓子議員 子ども医療費は、入院は18歳まで無
料ですが通院は中学生までとなっています。高校生の
いるご家庭は教育費などの経済的負担が重く、子ども
医療費を通院も無料にしてほしいという保護者からの
声が寄せられています。
埼玉県が来年度から補助対象年齢を拡大したことに

より、県からの補助金も増えます。子ども医療費無料
化を通院も18歳まで広げることについて、実施時期
なども含めて市長はどのようにお考えでしょうか。
市長 安心して医療を受けることができる環境を整備
していくことは、子育て制度の根幹とも言える重要な
施策と考えており、大きな課題となっています。
今回の県の制度の変更により、財源的にもこの拡大

に向けて、十分とは言えないですが、かなり出してい
ただけることになりますので、高校生までの通院分の
無償化は、来年度当初4月からの実施に向けて検討し
たいと思います。
その他の質問項目 待機児童解消／保育士配置基準
見直し／高齢者の外出支援／水道料金軽減の継続を／
就学援助費の増額／学校給食費軽減の継続 他

朝霞市による少子化対策のための婚活支援
ごん純一議員 少子化対策の一環として、埼玉県は婚
活支援サービス「恋たま」を運営しています。このサー
ビスは、結婚を誠実に希望する独身男女に出会いの機
会を提供する公的な結婚支援で、官民連携の運営協議
会が主体となって運営されており、AIによるマッチ
ングシステムを中心に婚活支援サービスが提供されて
います。この取り組みに、朝霞市としても加入しては
いかがでしょうか。
市長 埼玉県が行う少子化対策の取り組みの一つとし
ての結婚支援サービス「恋たま」に加入することで、
加入市町村の住民は、利用登録料が1万6千円から1
万1千円と、5千円の割引となり、経済的負担が軽減
されることになりますので、利用促進につながると考
えています。
少子化対策として、結婚支援の取り組みは有効な対

策であると捉えていますので、加入に向けて検討した
いと思います。
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朝霞市のAEDの設置状況について
飯倉一樹議員 さいたま市をはじめ各地の自治体で
AED（自動体外式除細動器）を増やす動きがあります。
「埼玉県AEDマップ」を見ると市内各地でも公共施
設の集中している本町や駅周辺は比較的密度が高いで
すが、公共施設のないエリア、岡や三原、田島などは
数が少なく見受けられます。こうした地域の偏在を市
としてどう受け止められていますか。また、空白地帯
解消に向けて公共施設以外にも民間企業との協力も不
可欠と考えますが市としてお考えをお聞かせください。
こども・健康部長 埼玉県のAEDマップによると、
公共施設が少ない岡、内間木、田島、三原などの地域
は、設置場所が少ないことを確認していますので、今
後、新たに公共施設が建設される計画があれば、AE
Dの設置を進めていきたいと考えています。
民間企業などに対する支援は、国や県、また近隣市
の動向を注視し、先進自治体の支援事業を調査研究し
ていきたいと考えています。
その他の質問項目 城山公園など市内公園の整備状
況と今後／朝霞市の人口増の状況と若年世帯への支援
／市議会議員選挙を踏まえての選挙の在り方

教育機会の差から生じる貧困の連鎖について
渡部竜二議員 法律には「生まれ育った環境によって
左右されることのないよう、生活の支援、就労の支援
を推進する」と書かれています。一般的な家庭では、
学力向上のために塾や家庭教師を利用したりすること
が一般的になりました。しかし相対的貧困家庭では、
こうした教育を受けることは難しいのが実情です。こ
の教育機会の差は、学歴、就職、収入などあらゆる面
で格差を広げてしまい、貧困の連鎖を生む要因となり
ます。貧困の連鎖の解消に向けての取り組みを教えて
ください。
こども・健康部長 ひとり親家庭などや生活困窮世帯
に、居場所づくりや高等学校への進学、高校生の中途
退学防止のため、毎週水曜日に公民館で学習支援教室
を開催し、教育機会の確保に努めています。この教室
では、児童の理解の程度に配慮しながら、個別学習を
進めています。また、集団生活を苦手とする生徒のた
めに、個室を用意したり、欠席者の家庭を訪問するなど、
生徒や保護者の状況に寄り添った運営をしています。
その他の質問項目 朝霞市の投票率向上への取組／
投票率が上がらない原因／期日前投票所の増加／国の
政策「こども未来戦略」案

出産女性に焦点をあてた住宅政策について
髙堀亮太郎議員 令和4年の出生数が80万人を割り
込み、このまま減り続けると、日本人の出生数はあと
23年で危機的状況を迎える計算です。社会機能を維
持できるか、今がまさに瀬戸際と言えます。海外では
出産女性に焦点をあてた住宅支援政策で、出生数を大
きく改善させた成功例もあります。安心して子どもを
産める、産めば産むほど支援が手厚くなる、こうした
視点はとても大切だと思います。出生数向上に向け、
朝霞市の住宅政策の在り方をお伺いします。
市長 子どもを産み育てていける環境を整備するため
に、妊娠期から出産、子育て期までの切れ目のないサ
ポート体制の構築や、住宅政策について、他の市町村
の事例等を調査研究し、朝霞市に合った施策の展開に
努めていきます。
その他の質問項目 公営住宅の入居要件について／
給食中の残留グリホサート検査について／農業就業人
口の現状と今後の支援政策

帯状疱疹ワクチンの公費助成について
駒牧容子議員 独自に助成している自治体は、今年の
10月末時点で326を上回り、この1年余りで約10
倍に増えています。朝霞地区医師会からも「高齢者の
健康維持を推進し、医療費の抑制を図るためにも、帯
状疱疹ワクチンへの助成」の要望書が提出されており
ます。公明党朝霞市議団としても、今まで予算要望や
一般質問で訴えてきたことであり、定期接種化を検討
している国の制度創設を待つのではなく、市として助
成制度の早期導入をするべきと思いますが、いかがで
しょうか。
市長 帯状疱疹は80歳までに3人に1人が発症する
と聞いています。また、ワクチンもより効果があるも
のは、高額となっています。いち早くこういった制度
を確立することが大切だと思いますので、皆さんの負
担の軽減ができるように、令和6年度から助成を実施
したいと考えています。
その他の質問項目 モラルをわきまえた選挙の実行
について／全小学校の屋外トイレの洋式化について／
台坂下交差点歩行者信号のLED化について
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建 設 関 係
ウォーカブルなまちづくり
遠藤光博議員 朝霞市はウォーカブル推進都市に指定
されています。市内の中心を流れる黒目川と周辺への
取り組みは重要です。要望が多いのが黒目川遊歩道を
もっと歩きやすくして欲しいとの声です。舗装が劣化
している箇所や砂利敷の箇所などがあり車いすやベ
ビーカーなどでの通行に支障を来しています。全面的に
アスファルト舗装など整備を行っていただきたいと訴
えますが、県の所管でもあることから整備の要望や連
携、維持管理など、どのように進めていくのか伺います。
都市建設部長 黒目川堤防上の遊歩道は、舗装状況等
の改善について多くの要望をいただいており、歩きた
くなるまちづくりの推進のため、管理者である朝霞県
土整備事務所に対し要望をしてきました。
その結果、整備後の維持管理を市で行う場合は県で
の舗装整備の検討が可能との提案があったことから、
それを踏まえて協議を進め、今年の11月に新高橋付
近の舗装整備の要望書を改めて提出しました。今後は
引き続き県と連携しながら、黒目川堤防上の遊歩道の
整備を進めていきたいと考えています。
また、整備後の維持管理は、経年により傷んだ舗装
の修繕や除草などが想定されますが、具体的には今後、
県と協議していきます。
その他の質問項目 子ども医療費無償化の年齢拡大
を／深刻な介護職の人手不足に市の支援を／防災対策
車中泊避難の対応／ヤングケアラー支援の今後の取組

ボール遊びできる公園を増やせないか
外山麻貴議員 市内でボール遊びできる公園は6つし
かなく、東武東上線の線路で区切った南側、朝霞駅周
辺に偏っています。北側には二小近くの城山公園しか
なく、三小、七小、九小の近くにボール遊びできる公
園がありません。子どもたちが遊ぶ公園を20くらい
回って意見を聞いたのですが、宮台公園、向原公園、
向山公園、北朝霞公園などで「ボール遊びできる公園
が欲しい」という意見がありました。公園を改修した
り、区切ったりしてボール遊びができるようにしてく
れませんか。
都市建設部長 市内の公園や児童遊園地は比較的小規
模なものが多く、子どもから高齢者までたくさんの方
が集まることから、利用者の安全の確保や隣接する住
宅等への配慮などの理由から、一部の公園を除き、ボー
ル遊びを制限している状況です。今後、近隣にお住ま
いの方のご理解が得られ、地域の合意によるルールづ

くりができれば、ボール遊びができる公園や児童遊園
地が増える可能性はあると考えています。
その他の質問項目 介護サービス需要が増える今後へ
／ヤングケアラーのサポート現状／スーパーシティ構
想の進捗状況／コロナ後遺症、ワクチン後遺症の実態

民 生 関 係
子ども医療費を通院も18歳まで無料に
石川啓子議員 子ども医療費は、入院は18歳まで無
料ですが通院は中学生までとなっています。高校生の
いるご家庭は教育費などの経済的負担が重く、子ども
医療費を通院も無料にしてほしいという保護者からの
声が寄せられています。
埼玉県が来年度から補助対象年齢を拡大したことに

より、県からの補助金も増えます。子ども医療費無料
化を通院も18歳まで広げることについて、実施時期
なども含めて市長はどのようにお考えでしょうか。
市長 安心して医療を受けることができる環境を整備
していくことは、子育て制度の根幹とも言える重要な
施策と考えており、大きな課題となっています。
今回の県の制度の変更により、財源的にもこの拡大

に向けて、十分とは言えないですが、かなり出してい
ただけることになりますので、高校生までの通院分の
無償化は、来年度当初4月からの実施に向けて検討し
たいと思います。
その他の質問項目 待機児童解消／保育士配置基準
見直し／高齢者の外出支援／水道料金軽減の継続を／
就学援助費の増額／学校給食費軽減の継続 他

朝霞市による少子化対策のための婚活支援
ごん純一議員 少子化対策の一環として、埼玉県は婚
活支援サービス「恋たま」を運営しています。このサー
ビスは、結婚を誠実に希望する独身男女に出会いの機
会を提供する公的な結婚支援で、官民連携の運営協議
会が主体となって運営されており、AIによるマッチ
ングシステムを中心に婚活支援サービスが提供されて
います。この取り組みに、朝霞市としても加入しては
いかがでしょうか。
市長 埼玉県が行う少子化対策の取り組みの一つとし
ての結婚支援サービス「恋たま」に加入することで、
加入市町村の住民は、利用登録料が1万6千円から1
万1千円と、5千円の割引となり、経済的負担が軽減
されることになりますので、利用促進につながると考
えています。
少子化対策として、結婚支援の取り組みは有効な対

策であると捉えていますので、加入に向けて検討した
いと思います。

議 会 だ よ り

8 広報あさか　2024.3 　申…申し込み 問…問い合わせ



市民環境部長 埼玉県や法務局で研修会を行っており、
職員もスキルアップしていると考えています。そのた
め、人員は特に増員していませんが、実際の運用を見
て、難しいということであれば、増員は対応していき
たいと考えています。

積立基金の適正な額について
髙堀亮太郎議員 市の貯金とも言える財政調整基金は
10年前から順調に増加し、令和4年度末で29億6千
万円、また積立基金全体でも現在高が増えています。
市民サービスを削れば削るほど基金は積み上がるので、
基金増加は市民が本来享受できるはずのサービスが享
受できていない可能性もあります。一方、基金が少な
いのも財政運営を苦しくします。積立基金の適正な額
について、市の見解をお聞きします。
総務部長 財政調整基金の理想的な積立額を、数値で
示すのはなかなか難しいと考えていますが、10億円
を切ると、かなり苦しいものと考えております。令和
5年度末で26億円という数字は、近年では比較的高
い積立額と言えますので、このぐらいの積立額を何と
か維持していきたいと考えています。

重点支援地方交付金の予算計上
本田麻希子議員 12月の臨時会で、重点支援地方交
付金を使う事業調書の締め切りが12月8日との答弁
がありましたが、本補正予算にも計上されていません。
しかし、国は事業提出の締め切りを1月22日として
います。国の締め切りに合わせて事業の提出を行った
のでしょうか。行ったとすれば、重点支援地方交付金
に関わる事業の予算計上はいつになるのでしょうか。
また、年度内に執行する見通しはあるのでしょうか。
市長公室長 令和5年12月1日と15日の2度、全庁
に対して、本市の実情に合わせた支援の検討を依頼し、
提出された新規拡充事業調書の提出を基に18日と
27日に、関係部署とのヒアリングを行いましたが、
効果等の検証、市全体の支援事業のバランス等を比較
検討しながら考慮したいという理由で、今回の臨時会
での提案は見送りました。
新たな推奨メニューは、3月議会の補正予算として
提案したいと考えています。

執行は、3月議会で承認いただければ、できるもの
は今年度中に実施し、それ以外のものは来年度引き続
き事業を進めていくことになると思います。
総務部長 国へはエントリー用の実施計画を締め切り
までに提出しています。

公共サービスのエネルギー価格高騰への対応
黒川滋議員 事業採択の状況を答弁求めます。今回の
予算に盛り込まれていないが、取り沙汰されている保
育所、放課後児童クラブ、介護施設、障害者施設、公
共交通へのエネルギー価格高騰分の支援はどういう扱
いになっていますか。
市長公室長 事業採択の結果は今回、補正予算に盛り
込んだ内容で不採択はありません。ご指摘いただいた
点は、3月議会の補正予算として検討している状況で
す。

議案第2号 朝霞市職員の給与に関する条例の一部
を改正する条例 原案可決（賛成多数）
【説明】人事院勧告を踏まえ、行政職の職員の給料を
平均で1.081％、金額で3,392円引き上げるとともに、
令和5年12月期の期末手当および勤勉手当の支給月
数を0.05か月分引き上げ、令和6年度以降の勤勉手
当の6月期と12月期の支給月数を改めるものです。
【質疑】
市職員の給与に関する条例の一部改正案
飯倉一樹議員 朝霞市職員の給与に関する条例の一部
を改正する条例案は昨年の人事院勧告を根拠にした
ベースアップだと思いますが、おのおのの級と号俸に
おいて一律の増額幅ではなく見受けられます。今回は
どのような特徴があるのでしょうか。また会計年度任
用職員の方の給料にはどのような影響があるのでしょ
うか。
総務部長 国家公務員の給料表の改定に準じた月例給
と期末勤勉手当の支給月数の引き上げがあり、主に若
年層の給与の増額幅が大きくなっています。
また、今回の条例で会計年度任用職員についての直
接的な規定はありませんが、会計年度任用職員の給与
を定める条例で、常勤職員に準じてという文言があり
ますので、職員の給料表と連動した給与設定になって
いるフルタイムの会計年度任用職員も同様の引き上げ
改正を行います。

議 会 だ よ り

令和6年第1回
朝霞市議会臨時会

令和5年度（2023年度）朝霞市一般会計補
正予算（第5号）を審議

各種審議会等委員に次の通り推薦しました
（順不同）

審議会 市民、学識経験者、関係団体の代表者等から
構成され、地方公共団体が行なう事務・事業について
必要な審査、審議または調査等を行うために設置され
ている機関です。
外部評価委員会 飯倉一樹・外山麻貴
総合計画審議会 飯倉一樹・陶山憲雅・田辺淳
情報公開・個人情報保護審議会 渡部竜二・本田麻希子
環境審議会 ごん純一・宮林智美
廃棄物減量等推進審議会 石原茂
住居表示整備審議会 利根川仁志
コミュニティセンター運営審議会 兼本尚昌
民生委員推薦会 駒牧容子
総合福祉センター運営協議会 石川啓子
高齢者福祉計画及び介護保険事業計画推進会議
遠藤光博・本田麻希子
児童館運営協議会 石川啓子
青少年問題協議会 西明・増田ともみ
子ども・子育て会議 西明
国民健康保険運営協議会 野本一幸・遠藤光博
都市計画審議会
田原亮・兼本尚昌・駒牧容子・田辺淳・外山麻貴
景観審議会 渡部竜二・ごん純一
地域公共交通協議会 福川鷹子・黒川滋
緑化推進会議 髙堀亮太郎・増田ともみ
野火止用水使用組合 石原茂
上下水道審議会 小池貴訓・獅子倉晴樹・黒川滋
学校給食運営審議会
髙堀亮太郎・獅子倉晴樹・宮林智美
社会教育委員会議 野本一幸
博物館協議会 利根川仁志
公民館運営審議会 小池貴訓
図書館協議会 駒牧容子
文化・スポーツ振興公社評議員会 福川鷹子・陶山憲雅

令和6年第1回朝霞市議会臨時会は、1月24日㈬
に招集され、会期を1日と定め開かれました。この臨
時会では、市長から5議案が提出され、原案のとおり
可決しました。
議案の件名と要旨は、次のとおりです。

議 案 審 議
議案第1号 令和5年度（2023年度）朝霞市一般
会計補正予算（第5号） 原案可決（賛成多数）
【説明】補正額は、2億6,908万9千円の増額で、予
算総額は、554億983万7千円となります。
歳入は国庫支出金、繰入金を増額しています
歳出は、職員等の給与改定にともなう補正額を計上

しています。また、新たに戸籍証明書の広域交付化対
応に係る経費、住民税均等割のみ課税世帯支援給付金
などを計上しています。
【質疑】
物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付金
利根川仁志議員 今回の補正予算では、国庫支出金に
ついて、新たに物価高騰対応重点支援地方創生臨時交
付金を計上することにより、2億2,050万円増額して
います。民生費において、新たに住民税均等割のみ課
税世帯支援給付金などを計上しています。住民税均等
割のみ課税世帯支援給付事業と子育て世帯支援給付事
業についての問い合わせもあり、早急に対応をするべ
きと考えます。対象世帯数、申請日、給付日、給付金
額等、事業内容についてお伺いします。
福祉部長 今回の給付金は、国が低所得世帯支援を補
足する給付として、住民税均等割のみ課税世帯に対し
1世帯当たり10万円を支給するもので、約1,550世
帯を見込んでおり、昨年7月以降に3万円の支給を
行っているため、今回はプッシュ型により対象となる
方へ通知を発送し、口座の変更等の申し出がなければ
2月中旬に振り込む予定です。
また、子育て世帯支援として、住民税非課税世帯お

よび均等割のみ課税世帯のうち、扶養されている18
歳以下のお子さん1人当たり5万円を支給するもので、
約1,200人分を見込んでおり、2月以降、対象となる
お子さんがいる非課税世帯および均等割のみ課税世
帯へプッシュ型により順次通知を発送し、3月中に支
給したいと考えています。

本年3月から始まる戸籍等の広域交付
田原亮議員 戸籍法の一部改正に伴い、戸籍証明書等
の広域交付が始まりますが、市民にとっては大変便利
になる法改正である一方で、窓口の負担は増大するこ
とを懸念しています。例えば、単純な相続関係の調査
であれば誰でも可能かと思いますが、相続関係が複雑
になるにつれ人力に頼らざるを得ない面が多く出てき
ます。窓口負担の増加に対する市の考えを伺うととも
に、来年度も含め人員体制を手厚くするなどの検討が
行われているかを伺います。

議 会 だ よ り
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市民環境部長 埼玉県や法務局で研修会を行っており、
職員もスキルアップしていると考えています。そのた
め、人員は特に増員していませんが、実際の運用を見
て、難しいということであれば、増員は対応していき
たいと考えています。

積立基金の適正な額について
髙堀亮太郎議員 市の貯金とも言える財政調整基金は
10年前から順調に増加し、令和4年度末で29億6千
万円、また積立基金全体でも現在高が増えています。
市民サービスを削れば削るほど基金は積み上がるので、
基金増加は市民が本来享受できるはずのサービスが享
受できていない可能性もあります。一方、基金が少な
いのも財政運営を苦しくします。積立基金の適正な額
について、市の見解をお聞きします。
総務部長 財政調整基金の理想的な積立額を、数値で
示すのはなかなか難しいと考えていますが、10億円
を切ると、かなり苦しいものと考えております。令和
5年度末で26億円という数字は、近年では比較的高
い積立額と言えますので、このぐらいの積立額を何と
か維持していきたいと考えています。

重点支援地方交付金の予算計上
本田麻希子議員 12月の臨時会で、重点支援地方交
付金を使う事業調書の締め切りが12月8日との答弁
がありましたが、本補正予算にも計上されていません。
しかし、国は事業提出の締め切りを1月22日として
います。国の締め切りに合わせて事業の提出を行った
のでしょうか。行ったとすれば、重点支援地方交付金
に関わる事業の予算計上はいつになるのでしょうか。
また、年度内に執行する見通しはあるのでしょうか。
市長公室長 令和5年12月1日と15日の2度、全庁
に対して、本市の実情に合わせた支援の検討を依頼し、
提出された新規拡充事業調書の提出を基に18日と
27日に、関係部署とのヒアリングを行いましたが、
効果等の検証、市全体の支援事業のバランス等を比較
検討しながら考慮したいという理由で、今回の臨時会
での提案は見送りました。
新たな推奨メニューは、3月議会の補正予算として

提案したいと考えています。

執行は、3月議会で承認いただければ、できるもの
は今年度中に実施し、それ以外のものは来年度引き続
き事業を進めていくことになると思います。
総務部長 国へはエントリー用の実施計画を締め切り
までに提出しています。

公共サービスのエネルギー価格高騰への対応
黒川滋議員 事業採択の状況を答弁求めます。今回の
予算に盛り込まれていないが、取り沙汰されている保
育所、放課後児童クラブ、介護施設、障害者施設、公
共交通へのエネルギー価格高騰分の支援はどういう扱
いになっていますか。
市長公室長 事業採択の結果は今回、補正予算に盛り
込んだ内容で不採択はありません。ご指摘いただいた
点は、3月議会の補正予算として検討している状況で
す。

議案第2号 朝霞市職員の給与に関する条例の一部
を改正する条例 原案可決（賛成多数）
【説明】人事院勧告を踏まえ、行政職の職員の給料を
平均で1.081％、金額で3,392円引き上げるとともに、
令和5年12月期の期末手当および勤勉手当の支給月
数を0.05か月分引き上げ、令和6年度以降の勤勉手
当の6月期と12月期の支給月数を改めるものです。
【質疑】
市職員の給与に関する条例の一部改正案
飯倉一樹議員 朝霞市職員の給与に関する条例の一部
を改正する条例案は昨年の人事院勧告を根拠にした
ベースアップだと思いますが、おのおのの級と号俸に
おいて一律の増額幅ではなく見受けられます。今回は
どのような特徴があるのでしょうか。また会計年度任
用職員の方の給料にはどのような影響があるのでしょ
うか。
総務部長 国家公務員の給料表の改定に準じた月例給
と期末勤勉手当の支給月数の引き上げがあり、主に若
年層の給与の増額幅が大きくなっています。
また、今回の条例で会計年度任用職員についての直

接的な規定はありませんが、会計年度任用職員の給与
を定める条例で、常勤職員に準じてという文言があり
ますので、職員の給料表と連動した給与設定になって
いるフルタイムの会計年度任用職員も同様の引き上げ
改正を行います。

議 会 だ よ り

令和6年第1回
朝霞市議会臨時会

令和5年度（2023年度）朝霞市一般会計補
正予算（第5号）を審議

各種審議会等委員に次の通り推薦しました
（順不同）

審議会 市民、学識経験者、関係団体の代表者等から
構成され、地方公共団体が行なう事務・事業について
必要な審査、審議または調査等を行うために設置され
ている機関です。
外部評価委員会 飯倉一樹・外山麻貴
総合計画審議会 飯倉一樹・陶山憲雅・田辺淳
情報公開・個人情報保護審議会 渡部竜二・本田麻希子
環境審議会 ごん純一・宮林智美
廃棄物減量等推進審議会 石原茂
住居表示整備審議会 利根川仁志
コミュニティセンター運営審議会 兼本尚昌
民生委員推薦会 駒牧容子
総合福祉センター運営協議会 石川啓子
高齢者福祉計画及び介護保険事業計画推進会議
遠藤光博・本田麻希子
児童館運営協議会 石川啓子
青少年問題協議会 西明・増田ともみ
子ども・子育て会議 西明
国民健康保険運営協議会 野本一幸・遠藤光博
都市計画審議会
田原亮・兼本尚昌・駒牧容子・田辺淳・外山麻貴
景観審議会 渡部竜二・ごん純一
地域公共交通協議会 福川鷹子・黒川滋
緑化推進会議 髙堀亮太郎・増田ともみ
野火止用水使用組合 石原茂
上下水道審議会 小池貴訓・獅子倉晴樹・黒川滋
学校給食運営審議会
髙堀亮太郎・獅子倉晴樹・宮林智美
社会教育委員会議 野本一幸
博物館協議会 利根川仁志
公民館運営審議会 小池貴訓
図書館協議会 駒牧容子
文化・スポーツ振興公社評議員会 福川鷹子・陶山憲雅

令和6年第1回朝霞市議会臨時会は、1月24日㈬
に招集され、会期を1日と定め開かれました。この臨
時会では、市長から5議案が提出され、原案のとおり
可決しました。
議案の件名と要旨は、次のとおりです。

議 案 審 議
議案第1号 令和5年度（2023年度）朝霞市一般
会計補正予算（第5号） 原案可決（賛成多数）
【説明】補正額は、2億6,908万9千円の増額で、予
算総額は、554億983万7千円となります。
歳入は国庫支出金、繰入金を増額しています
歳出は、職員等の給与改定にともなう補正額を計上

しています。また、新たに戸籍証明書の広域交付化対
応に係る経費、住民税均等割のみ課税世帯支援給付金
などを計上しています。
【質疑】
物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付金
利根川仁志議員 今回の補正予算では、国庫支出金に
ついて、新たに物価高騰対応重点支援地方創生臨時交
付金を計上することにより、2億2,050万円増額して
います。民生費において、新たに住民税均等割のみ課
税世帯支援給付金などを計上しています。住民税均等
割のみ課税世帯支援給付事業と子育て世帯支援給付事
業についての問い合わせもあり、早急に対応をするべ
きと考えます。対象世帯数、申請日、給付日、給付金
額等、事業内容についてお伺いします。
福祉部長 今回の給付金は、国が低所得世帯支援を補
足する給付として、住民税均等割のみ課税世帯に対し
1世帯当たり10万円を支給するもので、約1,550世
帯を見込んでおり、昨年7月以降に3万円の支給を
行っているため、今回はプッシュ型により対象となる
方へ通知を発送し、口座の変更等の申し出がなければ
2月中旬に振り込む予定です。
また、子育て世帯支援として、住民税非課税世帯お

よび均等割のみ課税世帯のうち、扶養されている18
歳以下のお子さん1人当たり5万円を支給するもので、
約1,200人分を見込んでおり、2月以降、対象となる
お子さんがいる非課税世帯および均等割のみ課税世
帯へプッシュ型により順次通知を発送し、3月中に支
給したいと考えています。

本年3月から始まる戸籍等の広域交付
田原亮議員 戸籍法の一部改正に伴い、戸籍証明書等
の広域交付が始まりますが、市民にとっては大変便利
になる法改正である一方で、窓口の負担は増大するこ
とを懸念しています。例えば、単純な相続関係の調査
であれば誰でも可能かと思いますが、相続関係が複雑
になるにつれ人力に頼らざるを得ない面が多く出てき
ます。窓口負担の増加に対する市の考えを伺うととも
に、来年度も含め人員体制を手厚くするなどの検討が
行われているかを伺います。

議 会 だ よ り
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市民環境部長 埼玉県や法務局で研修会を行っており、
職員もスキルアップしていると考えています。そのた
め、人員は特に増員していませんが、実際の運用を見
て、難しいということであれば、増員は対応していき
たいと考えています。

積立基金の適正な額について
髙堀亮太郎議員 市の貯金とも言える財政調整基金は
10年前から順調に増加し、令和4年度末で29億6千
万円、また積立基金全体でも現在高が増えています。
市民サービスを削れば削るほど基金は積み上がるので、
基金増加は市民が本来享受できるはずのサービスが享
受できていない可能性もあります。一方、基金が少な
いのも財政運営を苦しくします。積立基金の適正な額
について、市の見解をお聞きします。
総務部長 財政調整基金の理想的な積立額を、数値で
示すのはなかなか難しいと考えていますが、10億円
を切ると、かなり苦しいものと考えております。令和
5年度末で26億円という数字は、近年では比較的高
い積立額と言えますので、このぐらいの積立額を何と
か維持していきたいと考えています。

重点支援地方交付金の予算計上
本田麻希子議員 12月の臨時会で、重点支援地方交
付金を使う事業調書の締め切りが12月8日との答弁
がありましたが、本補正予算にも計上されていません。
しかし、国は事業提出の締め切りを1月22日として
います。国の締め切りに合わせて事業の提出を行った
のでしょうか。行ったとすれば、重点支援地方交付金
に関わる事業の予算計上はいつになるのでしょうか。
また、年度内に執行する見通しはあるのでしょうか。
市長公室長 令和5年12月1日と15日の2度、全庁
に対して、本市の実情に合わせた支援の検討を依頼し、
提出された新規拡充事業調書の提出を基に18日と
27日に、関係部署とのヒアリングを行いましたが、
効果等の検証、市全体の支援事業のバランス等を比較
検討しながら考慮したいという理由で、今回の臨時会
での提案は見送りました。
新たな推奨メニューは、3月議会の補正予算として

提案したいと考えています。

執行は、3月議会で承認いただければ、できるもの
は今年度中に実施し、それ以外のものは来年度引き続
き事業を進めていくことになると思います。
総務部長 国へはエントリー用の実施計画を締め切り
までに提出しています。

公共サービスのエネルギー価格高騰への対応
黒川滋議員 事業採択の状況を答弁求めます。今回の
予算に盛り込まれていないが、取り沙汰されている保
育所、放課後児童クラブ、介護施設、障害者施設、公
共交通へのエネルギー価格高騰分の支援はどういう扱
いになっていますか。
市長公室長 事業採択の結果は今回、補正予算に盛り
込んだ内容で不採択はありません。ご指摘いただいた
点は、3月議会の補正予算として検討している状況で
す。

議案第2号 朝霞市職員の給与に関する条例の一部
を改正する条例 原案可決（賛成多数）
【説明】人事院勧告を踏まえ、行政職の職員の給料を
平均で1.081％、金額で3,392円引き上げるとともに、
令和5年12月期の期末手当および勤勉手当の支給月
数を0.05か月分引き上げ、令和6年度以降の勤勉手
当の6月期と12月期の支給月数を改めるものです。
【質疑】
市職員の給与に関する条例の一部改正案
飯倉一樹議員 朝霞市職員の給与に関する条例の一部
を改正する条例案は昨年の人事院勧告を根拠にした
ベースアップだと思いますが、おのおのの級と号俸に
おいて一律の増額幅ではなく見受けられます。今回は
どのような特徴があるのでしょうか。また会計年度任
用職員の方の給料にはどのような影響があるのでしょ
うか。
総務部長 国家公務員の給料表の改定に準じた月例給
と期末勤勉手当の支給月数の引き上げがあり、主に若
年層の給与の増額幅が大きくなっています。
また、今回の条例で会計年度任用職員についての直

接的な規定はありませんが、会計年度任用職員の給与
を定める条例で、常勤職員に準じてという文言があり
ますので、職員の給料表と連動した給与設定になって
いるフルタイムの会計年度任用職員も同様の引き上げ
改正を行います。

議 会 だ よ り

令和6年第1回
朝霞市議会臨時会

令和5年度（2023年度）朝霞市一般会計補
正予算（第5号）を審議

各種審議会等委員に次の通り推薦しました
（順不同）

審議会 市民、学識経験者、関係団体の代表者等から
構成され、地方公共団体が行なう事務・事業について
必要な審査、審議または調査等を行うために設置され
ている機関です。
外部評価委員会 飯倉一樹・外山麻貴
総合計画審議会 飯倉一樹・陶山憲雅・田辺淳
情報公開・個人情報保護審議会 渡部竜二・本田麻希子
環境審議会 ごん純一・宮林智美
廃棄物減量等推進審議会 石原茂
住居表示整備審議会 利根川仁志
コミュニティセンター運営審議会 兼本尚昌
民生委員推薦会 駒牧容子
総合福祉センター運営協議会 石川啓子
高齢者福祉計画及び介護保険事業計画推進会議
遠藤光博・本田麻希子
児童館運営協議会 石川啓子
青少年問題協議会 西明・増田ともみ
子ども・子育て会議 西明
国民健康保険運営協議会 野本一幸・遠藤光博
都市計画審議会
田原亮・兼本尚昌・駒牧容子・田辺淳・外山麻貴
景観審議会 渡部竜二・ごん純一
地域公共交通協議会 福川鷹子・黒川滋
緑化推進会議 髙堀亮太郎・増田ともみ
野火止用水使用組合 石原茂
上下水道審議会 小池貴訓・獅子倉晴樹・黒川滋
学校給食運営審議会
髙堀亮太郎・獅子倉晴樹・宮林智美
社会教育委員会議 野本一幸
博物館協議会 利根川仁志
公民館運営審議会 小池貴訓
図書館協議会 駒牧容子
文化・スポーツ振興公社評議員会 福川鷹子・陶山憲雅

令和6年第1回朝霞市議会臨時会は、1月24日㈬
に招集され、会期を1日と定め開かれました。この臨
時会では、市長から5議案が提出され、原案のとおり
可決しました。
議案の件名と要旨は、次のとおりです。

議 案 審 議
議案第1号 令和5年度（2023年度）朝霞市一般
会計補正予算（第5号） 原案可決（賛成多数）
【説明】補正額は、2億6,908万9千円の増額で、予
算総額は、554億983万7千円となります。
歳入は国庫支出金、繰入金を増額しています
歳出は、職員等の給与改定にともなう補正額を計上

しています。また、新たに戸籍証明書の広域交付化対
応に係る経費、住民税均等割のみ課税世帯支援給付金
などを計上しています。
【質疑】
物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付金
利根川仁志議員 今回の補正予算では、国庫支出金に
ついて、新たに物価高騰対応重点支援地方創生臨時交
付金を計上することにより、2億2,050万円増額して
います。民生費において、新たに住民税均等割のみ課
税世帯支援給付金などを計上しています。住民税均等
割のみ課税世帯支援給付事業と子育て世帯支援給付事
業についての問い合わせもあり、早急に対応をするべ
きと考えます。対象世帯数、申請日、給付日、給付金
額等、事業内容についてお伺いします。
福祉部長 今回の給付金は、国が低所得世帯支援を補
足する給付として、住民税均等割のみ課税世帯に対し
1世帯当たり10万円を支給するもので、約1,550世
帯を見込んでおり、昨年7月以降に3万円の支給を
行っているため、今回はプッシュ型により対象となる
方へ通知を発送し、口座の変更等の申し出がなければ
2月中旬に振り込む予定です。
また、子育て世帯支援として、住民税非課税世帯お

よび均等割のみ課税世帯のうち、扶養されている18
歳以下のお子さん1人当たり5万円を支給するもので、
約1,200人分を見込んでおり、2月以降、対象となる
お子さんがいる非課税世帯および均等割のみ課税世
帯へプッシュ型により順次通知を発送し、3月中に支
給したいと考えています。

本年3月から始まる戸籍等の広域交付
田原亮議員 戸籍法の一部改正に伴い、戸籍証明書等
の広域交付が始まりますが、市民にとっては大変便利
になる法改正である一方で、窓口の負担は増大するこ
とを懸念しています。例えば、単純な相続関係の調査
であれば誰でも可能かと思いますが、相続関係が複雑
になるにつれ人力に頼らざるを得ない面が多く出てき
ます。窓口負担の増加に対する市の考えを伺うととも
に、来年度も含め人員体制を手厚くするなどの検討が
行われているかを伺います。
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議会中継・録画配信

ライブ映像 録画映像

議会の詳細は会議録で

または

会議録

市議会の役割

請願（陳情）について

意見書について

コンクリートのひび割れ改修、外構改修を行います。
ほかの場所に移転ができるかについては、現在の立
地場所に建てたいというシルバー人材センター側の意
向もあり、現在の事務所がある場所に建て替え工事を
行う予定です。

議会からのお知らせ

市議会では、インターネットで本会議における会議
の模様をライブ映像および録画映像により公開してい
ます。

市議会の審議内容を詳しくお知りになりたい方は、
市政情報コーナー（市役所別館4階）のほか、図書館
または各公民館図書室で会議録をご覧ください。市
ホームページからもご覧いただけます。
なお、常任委員会の会議録も図書館または市ホーム
ページからご覧いただけます。
※今回の会議録は、2月下旬に公開をしています。

市議会 地方公共団体（市）は、私たち市民が毎日生
活していくために必要な道路の整備、ごみの処理、飲
料水の供給や下水道の整備、子どもたちが通う学校や
図書館の運営等々、多くの重要な仕事をしています。
こうした事業を行う上で、地方公共団体には事業を
進める機能と、その事業の内容を審議し、地方公共団
体の意思を決定する機能の二つの機関が存在していま
す。
前者を市長等によって代表される執行機関、後者を
議事・議決機関と言い、市議会が設置されています。
議事・議決機関としての市議会は、市民の皆さんか
ら選挙によって選ばれた議員で構成され、会議は合議
制となっています。
市議会は、事業の決定や推進に当たり、市民に代わっ
て、市民の意思を市政に反映させ、市民生活の中でい
ろいろな問題の解決を図る重要な役割を担っています。

市議会と市長 市長は、事業を策定・計画し、議会の
議決により賛意を得られたものについて執行すること
になります。
したがって、両者の意思が一致したものが、行政と
して実施に移されるわけです。
よって、市長と市議会は、お互いに独立した組織と
して均衡と抑制を保ち、よりよい関係のもとで、より
よい市政を進めることが大切です。

請願（陳情）は、市民の皆さんが直接市政などに関
して、議会に要望できる制度で、政治に皆さんの声を
反映させる役割を持っています。
請願（陳情）は文書で提出する必要があります。件
名、要旨、理由、提出年月日、住所を記載のうえ、署
名または記名押印してください。
内容は、市の仕事に関することや公益に関するもの
としてください。
要旨は重要な部分なので、その内容は、理解しやす
い文章で、理由や説明をはっきり記載してください。
2つ以上の理由や説明がある場合は、なるべく箇条書
きにしてください。
施設の建設や道路など場所に関する請願（陳情）に
は、略図等参考資料を添付してください。
法人など団体の場合は、名称、事務所の所在地以外
に代表者の署名または記名押印が必要です。
請願者（陳情者）が多い場合には、請願書（陳情書）

に署名簿を添え、表紙には代表者だけを記載し、「ほ
か〇人」としてください。署名簿には、署名者の住所
を記載のうえ、署名者ごとに署名または記名押印して
ください。
紹介議員は請願の提出要件となっていますので、表
紙に紹介議員1人以上の署名または記名押印が必要で
す。陳情の場合は不要です。
請願については、審議の結果を請願提出者にお知ら
せします。
請願書に記載された個人情報は、議会の審議のため
に用いるとともに、会議録やホームページ等に掲載さ
れるほか、行政文書として情報公開の対象となります。

市民の生活環境の改善や、福祉の増進を図るために
は、市の力だけでは解決できない諸問題があります。
このようなとき、市議会では、国や県などの関係行政
庁などに対して、意見書を提出することができます。
次回の議会だよりは広報あさか5月号に掲載を予定し
ています。

議 会 だ よ り

パートタイム会計年度任用職員の給料改定を
石川啓子議員 会計年度任用職員の給与改定について、
総務省から「改定の実施時期を含め、常勤職員の給与
の改定に係る取扱いに準じて改定することを基本とす
る」と通知がありました。朝霞市では、会計年度任用
職員へはどう対応するのですか。パートタイム会計年
度任用職員についても、早い時期に遡及改定すべきで
はないでしょうか。
総務部長 フルタイムの会計年度任用職員は常勤職員
の給料表に連動させた給与設定ですが、パートタイム
の会計年度任用職員は給料表の改定に伴う改定は行っ
ていません。ただし、期末手当の支給がある職員は、
その増額分の支給があり、また、最低賃金の関係で昨
年10月1日に時間給1時間当たりの単価を10円上げ
ています。パートタイムの会計年度任用職員の時給を
決定する際には、近隣市の状況や現場を所管している
課の要望、最低賃金等さまざまな情報の中で賃金設定
をしており、フルタイムとパートタイムの会計年度任
用職員で単価設定の考え方が異なるため、パートタイ
ムの会計年度任用職員の給与を、時給の換算を変えて
4月まで遡ることは、現在は考えていません。

市職員の給料は税金なので据え置きに
外山麻貴議員 人事院勧告で、国家公務員の給与が上
がったことに準じて、市の職員の給与を上げる予定で
すが、物価高騰で民間も苦しいので、今回は市の職員
の給与アップを見送るという検討はしなかったので
しょうか。
総務部長 近隣県南16市の給与を参考にしながら給
与改定を検討した結果、全市において月例給、期末勤
勉手当の引き上げの改定を実施するという状況でした
ので、物価高騰による給与の増額の見送りは考慮して
いません。
議案第3号 市長及び副市長の給与等に関する条例
及び教育委員会教育長の給与等に関する条例の一部
を改正する条例 原案可決（全会一致）
【説明】職員の期末手当および勤勉手当の引き上げに
係る議案を提出していることを踏まえ、市長、副市長
および教育長の期末手当について、令和5年12月期
を0.1か月分引き上げ、令和6年度以降については、
6月期と12月期の支給月数を改めるものです。
議案第4号 朝霞市手数料徴収条例の一部を改正す
る条例 原案可決（賛成多数）
【説明】戸籍法の一部を改正する法律が施行されるこ
とにともない、本籍地以外の戸籍証明書および戸籍電

子証明書提供用識別符号等の発行が開始されることか
ら、規定の整備を行うものです。
議案第5号 工事請負契約の締結について

原案可決（全会一致）
【説明】武道館耐震等改修工事について請負契約を締
結するものです。
【質疑】
4億4千万円の武道館耐震等改修工事について
兼本尚昌議員 武道館の耐震等改修工事ですが、他の
選択肢として、別の場所に新築移転の検討はされまし
たか。武道館周辺ですが建築当時から周辺環境が大き
く変化しています。周辺住民も増え、大型スーパーも
2つあり、道路環境も非常に悪い上に、すでに安心安
全に歩ける環境ではないと考えています。立地条件的
にすでに現地は不適かと感じており移転が妥当と考え
ています。改修工事検討の際に市民の声を聞くような
アクションはとられていたのでしょうか。
生涯学習部長 令和3年3月に試算したところ、耐震
化補強工事を行う場合、約4億4千万円、現在の場所
に建て替え工事を行う場合は約9億円、移転をして新
たな場所に建て替え工事を行う場合は土地の料金は含
まずに建て替えのみで約10億円かかると算出しまし
た。耐震化工事を行うことが金額的に低いこと、朝霞
市公共施設等マネジメント実施計画の中で、長寿命化
の対応として、既存公共施設は計画的な大規模改修等
により長寿命化を図り、公共施設を長く使っていく方
針を定めていることを総合的に勘案して現在の方法を
選択しています。
なお、令和4年度当初予算に計上した後に利用団体

等に内容等を説明し、同意をいただいています。

武道館工事とシルバー事務所について
田辺淳議員 武道館改修工事（税抜4億2,500万円）
は、耐震化、長寿命化等が主目的ですが、その工法等
を確認します。また、工事に合わせて敷地内のシルバー
人材センターの事務所が暫定的に市民会館に移転しま
す。そもそも「シルバー」が武道館の敷地に間借りし
ていること、武道館の駐車場が手狭であることを考え
れば、この事務所を同じ場所に再度建てなおすよりも、
より適切な場所を探すべきではないかと思いますが、
いかがお考えですか。
生涯学習部長 耐震化の具体的な内容は、東側と西側
の壁面に耐震壁を設置します。また、揺れが来たとき
に崩れ落ちないような隙間を3か所設ける予定です。
長寿命化の対応は、屋上防水、断熱、外壁・内壁の改

く たい

修、柔道場・剣道場の床面改修、躯体の健全化として
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議会中継・録画配信

ライブ映像 録画映像

議会の詳細は会議録で

または

会議録

市議会の役割

請願（陳情）について

意見書について

コンクリートのひび割れ改修、外構改修を行います。
ほかの場所に移転ができるかについては、現在の立
地場所に建てたいというシルバー人材センター側の意
向もあり、現在の事務所がある場所に建て替え工事を
行う予定です。

議会からのお知らせ

市議会では、インターネットで本会議における会議
の模様をライブ映像および録画映像により公開してい
ます。

市議会の審議内容を詳しくお知りになりたい方は、
市政情報コーナー（市役所別館4階）のほか、図書館
または各公民館図書室で会議録をご覧ください。市
ホームページからもご覧いただけます。
なお、常任委員会の会議録も図書館または市ホーム
ページからご覧いただけます。
※今回の会議録は、2月下旬に公開をしています。

市議会 地方公共団体（市）は、私たち市民が毎日生
活していくために必要な道路の整備、ごみの処理、飲
料水の供給や下水道の整備、子どもたちが通う学校や
図書館の運営等々、多くの重要な仕事をしています。
こうした事業を行う上で、地方公共団体には事業を
進める機能と、その事業の内容を審議し、地方公共団
体の意思を決定する機能の二つの機関が存在していま
す。
前者を市長等によって代表される執行機関、後者を
議事・議決機関と言い、市議会が設置されています。
議事・議決機関としての市議会は、市民の皆さんか
ら選挙によって選ばれた議員で構成され、会議は合議
制となっています。
市議会は、事業の決定や推進に当たり、市民に代わっ
て、市民の意思を市政に反映させ、市民生活の中でい
ろいろな問題の解決を図る重要な役割を担っています。

市議会と市長 市長は、事業を策定・計画し、議会の
議決により賛意を得られたものについて執行すること
になります。
したがって、両者の意思が一致したものが、行政と

して実施に移されるわけです。
よって、市長と市議会は、お互いに独立した組織と

して均衡と抑制を保ち、よりよい関係のもとで、より
よい市政を進めることが大切です。

請願（陳情）は、市民の皆さんが直接市政などに関
して、議会に要望できる制度で、政治に皆さんの声を
反映させる役割を持っています。
請願（陳情）は文書で提出する必要があります。件

名、要旨、理由、提出年月日、住所を記載のうえ、署
名または記名押印してください。
内容は、市の仕事に関することや公益に関するもの

としてください。
要旨は重要な部分なので、その内容は、理解しやす

い文章で、理由や説明をはっきり記載してください。
2つ以上の理由や説明がある場合は、なるべく箇条書
きにしてください。
施設の建設や道路など場所に関する請願（陳情）に

は、略図等参考資料を添付してください。
法人など団体の場合は、名称、事務所の所在地以外

に代表者の署名または記名押印が必要です。
請願者（陳情者）が多い場合には、請願書（陳情書）

に署名簿を添え、表紙には代表者だけを記載し、「ほ
か〇人」としてください。署名簿には、署名者の住所
を記載のうえ、署名者ごとに署名または記名押印して
ください。
紹介議員は請願の提出要件となっていますので、表

紙に紹介議員1人以上の署名または記名押印が必要で
す。陳情の場合は不要です。
請願については、審議の結果を請願提出者にお知ら

せします。
請願書に記載された個人情報は、議会の審議のため

に用いるとともに、会議録やホームページ等に掲載さ
れるほか、行政文書として情報公開の対象となります。

市民の生活環境の改善や、福祉の増進を図るために
は、市の力だけでは解決できない諸問題があります。
このようなとき、市議会では、国や県などの関係行政
庁などに対して、意見書を提出することができます。
次回の議会だよりは広報あさか5月号に掲載を予定し
ています。

議 会 だ よ り

パートタイム会計年度任用職員の給料改定を
石川啓子議員 会計年度任用職員の給与改定について、
総務省から「改定の実施時期を含め、常勤職員の給与
の改定に係る取扱いに準じて改定することを基本とす
る」と通知がありました。朝霞市では、会計年度任用
職員へはどう対応するのですか。パートタイム会計年
度任用職員についても、早い時期に遡及改定すべきで
はないでしょうか。
総務部長 フルタイムの会計年度任用職員は常勤職員
の給料表に連動させた給与設定ですが、パートタイム
の会計年度任用職員は給料表の改定に伴う改定は行っ
ていません。ただし、期末手当の支給がある職員は、
その増額分の支給があり、また、最低賃金の関係で昨
年10月1日に時間給1時間当たりの単価を10円上げ
ています。パートタイムの会計年度任用職員の時給を
決定する際には、近隣市の状況や現場を所管している
課の要望、最低賃金等さまざまな情報の中で賃金設定
をしており、フルタイムとパートタイムの会計年度任
用職員で単価設定の考え方が異なるため、パートタイ
ムの会計年度任用職員の給与を、時給の換算を変えて
4月まで遡ることは、現在は考えていません。

市職員の給料は税金なので据え置きに
外山麻貴議員 人事院勧告で、国家公務員の給与が上
がったことに準じて、市の職員の給与を上げる予定で
すが、物価高騰で民間も苦しいので、今回は市の職員
の給与アップを見送るという検討はしなかったので
しょうか。
総務部長 近隣県南16市の給与を参考にしながら給
与改定を検討した結果、全市において月例給、期末勤
勉手当の引き上げの改定を実施するという状況でした
ので、物価高騰による給与の増額の見送りは考慮して
いません。
議案第3号 市長及び副市長の給与等に関する条例
及び教育委員会教育長の給与等に関する条例の一部
を改正する条例 原案可決（全会一致）
【説明】職員の期末手当および勤勉手当の引き上げに
係る議案を提出していることを踏まえ、市長、副市長
および教育長の期末手当について、令和5年12月期
を0.1か月分引き上げ、令和6年度以降については、
6月期と12月期の支給月数を改めるものです。
議案第4号 朝霞市手数料徴収条例の一部を改正す
る条例 原案可決（賛成多数）
【説明】戸籍法の一部を改正する法律が施行されるこ
とにともない、本籍地以外の戸籍証明書および戸籍電

子証明書提供用識別符号等の発行が開始されることか
ら、規定の整備を行うものです。
議案第5号 工事請負契約の締結について

原案可決（全会一致）
【説明】武道館耐震等改修工事について請負契約を締
結するものです。
【質疑】
4億4千万円の武道館耐震等改修工事について
兼本尚昌議員 武道館の耐震等改修工事ですが、他の
選択肢として、別の場所に新築移転の検討はされまし
たか。武道館周辺ですが建築当時から周辺環境が大き
く変化しています。周辺住民も増え、大型スーパーも
2つあり、道路環境も非常に悪い上に、すでに安心安
全に歩ける環境ではないと考えています。立地条件的
にすでに現地は不適かと感じており移転が妥当と考え
ています。改修工事検討の際に市民の声を聞くような
アクションはとられていたのでしょうか。
生涯学習部長 令和3年3月に試算したところ、耐震
化補強工事を行う場合、約4億4千万円、現在の場所
に建て替え工事を行う場合は約9億円、移転をして新
たな場所に建て替え工事を行う場合は土地の料金は含
まずに建て替えのみで約10億円かかると算出しまし
た。耐震化工事を行うことが金額的に低いこと、朝霞
市公共施設等マネジメント実施計画の中で、長寿命化
の対応として、既存公共施設は計画的な大規模改修等
により長寿命化を図り、公共施設を長く使っていく方
針を定めていることを総合的に勘案して現在の方法を
選択しています。
なお、令和4年度当初予算に計上した後に利用団体
等に内容等を説明し、同意をいただいています。

武道館工事とシルバー事務所について
田辺淳議員 武道館改修工事（税抜4億2,500万円）
は、耐震化、長寿命化等が主目的ですが、その工法等
を確認します。また、工事に合わせて敷地内のシルバー
人材センターの事務所が暫定的に市民会館に移転しま
す。そもそも「シルバー」が武道館の敷地に間借りし
ていること、武道館の駐車場が手狭であることを考え
れば、この事務所を同じ場所に再度建てなおすよりも、
より適切な場所を探すべきではないかと思いますが、
いかがお考えですか。
生涯学習部長 耐震化の具体的な内容は、東側と西側
の壁面に耐震壁を設置します。また、揺れが来たとき
に崩れ落ちないような隙間を3か所設ける予定です。
長寿命化の対応は、屋上防水、断熱、外壁・内壁の改

く たい

修、柔道場・剣道場の床面改修、躯体の健全化として

議 会 だ よ り

13広報あさか　2024.3

議会中継・録画配信

ライブ映像 録画映像

議会の詳細は会議録で

または

会議録

市議会の役割

請願（陳情）について

意見書について

コンクリートのひび割れ改修、外構改修を行います。
ほかの場所に移転ができるかについては、現在の立
地場所に建てたいというシルバー人材センター側の意
向もあり、現在の事務所がある場所に建て替え工事を
行う予定です。

議会からのお知らせ

市議会では、インターネットで本会議における会議
の模様をライブ映像および録画映像により公開してい
ます。

市議会の審議内容を詳しくお知りになりたい方は、
市政情報コーナー（市役所別館4階）のほか、図書館
または各公民館図書室で会議録をご覧ください。市
ホームページからもご覧いただけます。
なお、常任委員会の会議録も図書館または市ホーム
ページからご覧いただけます。
※今回の会議録は、2月下旬に公開をしています。

市議会 地方公共団体（市）は、私たち市民が毎日生
活していくために必要な道路の整備、ごみの処理、飲
料水の供給や下水道の整備、子どもたちが通う学校や
図書館の運営等々、多くの重要な仕事をしています。
こうした事業を行う上で、地方公共団体には事業を
進める機能と、その事業の内容を審議し、地方公共団
体の意思を決定する機能の二つの機関が存在していま
す。
前者を市長等によって代表される執行機関、後者を
議事・議決機関と言い、市議会が設置されています。
議事・議決機関としての市議会は、市民の皆さんか
ら選挙によって選ばれた議員で構成され、会議は合議
制となっています。
市議会は、事業の決定や推進に当たり、市民に代わっ
て、市民の意思を市政に反映させ、市民生活の中でい
ろいろな問題の解決を図る重要な役割を担っています。

市議会と市長 市長は、事業を策定・計画し、議会の
議決により賛意を得られたものについて執行すること
になります。
したがって、両者の意思が一致したものが、行政と

して実施に移されるわけです。
よって、市長と市議会は、お互いに独立した組織と

して均衡と抑制を保ち、よりよい関係のもとで、より
よい市政を進めることが大切です。

請願（陳情）は、市民の皆さんが直接市政などに関
して、議会に要望できる制度で、政治に皆さんの声を
反映させる役割を持っています。
請願（陳情）は文書で提出する必要があります。件

名、要旨、理由、提出年月日、住所を記載のうえ、署
名または記名押印してください。
内容は、市の仕事に関することや公益に関するもの

としてください。
要旨は重要な部分なので、その内容は、理解しやす

い文章で、理由や説明をはっきり記載してください。
2つ以上の理由や説明がある場合は、なるべく箇条書
きにしてください。
施設の建設や道路など場所に関する請願（陳情）に

は、略図等参考資料を添付してください。
法人など団体の場合は、名称、事務所の所在地以外

に代表者の署名または記名押印が必要です。
請願者（陳情者）が多い場合には、請願書（陳情書）

に署名簿を添え、表紙には代表者だけを記載し、「ほ
か〇人」としてください。署名簿には、署名者の住所
を記載のうえ、署名者ごとに署名または記名押印して
ください。
紹介議員は請願の提出要件となっていますので、表

紙に紹介議員1人以上の署名または記名押印が必要で
す。陳情の場合は不要です。
請願については、審議の結果を請願提出者にお知ら

せします。
請願書に記載された個人情報は、議会の審議のため

に用いるとともに、会議録やホームページ等に掲載さ
れるほか、行政文書として情報公開の対象となります。

市民の生活環境の改善や、福祉の増進を図るために
は、市の力だけでは解決できない諸問題があります。
このようなとき、市議会では、国や県などの関係行政
庁などに対して、意見書を提出することができます。
次回の議会だよりは広報あさか5月号に掲載を予定し
ています。

議 会 だ よ り

パートタイム会計年度任用職員の給料改定を
石川啓子議員 会計年度任用職員の給与改定について、
総務省から「改定の実施時期を含め、常勤職員の給与
の改定に係る取扱いに準じて改定することを基本とす
る」と通知がありました。朝霞市では、会計年度任用
職員へはどう対応するのですか。パートタイム会計年
度任用職員についても、早い時期に遡及改定すべきで
はないでしょうか。
総務部長 フルタイムの会計年度任用職員は常勤職員
の給料表に連動させた給与設定ですが、パートタイム
の会計年度任用職員は給料表の改定に伴う改定は行っ
ていません。ただし、期末手当の支給がある職員は、
その増額分の支給があり、また、最低賃金の関係で昨
年10月1日に時間給1時間当たりの単価を10円上げ
ています。パートタイムの会計年度任用職員の時給を
決定する際には、近隣市の状況や現場を所管している
課の要望、最低賃金等さまざまな情報の中で賃金設定
をしており、フルタイムとパートタイムの会計年度任
用職員で単価設定の考え方が異なるため、パートタイ
ムの会計年度任用職員の給与を、時給の換算を変えて
4月まで遡ることは、現在は考えていません。

市職員の給料は税金なので据え置きに
外山麻貴議員 人事院勧告で、国家公務員の給与が上
がったことに準じて、市の職員の給与を上げる予定で
すが、物価高騰で民間も苦しいので、今回は市の職員
の給与アップを見送るという検討はしなかったので
しょうか。
総務部長 近隣県南16市の給与を参考にしながら給
与改定を検討した結果、全市において月例給、期末勤
勉手当の引き上げの改定を実施するという状況でした
ので、物価高騰による給与の増額の見送りは考慮して
いません。
議案第3号 市長及び副市長の給与等に関する条例
及び教育委員会教育長の給与等に関する条例の一部
を改正する条例 原案可決（全会一致）
【説明】職員の期末手当および勤勉手当の引き上げに
係る議案を提出していることを踏まえ、市長、副市長
および教育長の期末手当について、令和5年12月期
を0.1か月分引き上げ、令和6年度以降については、
6月期と12月期の支給月数を改めるものです。
議案第4号 朝霞市手数料徴収条例の一部を改正す
る条例 原案可決（賛成多数）
【説明】戸籍法の一部を改正する法律が施行されるこ
とにともない、本籍地以外の戸籍証明書および戸籍電

子証明書提供用識別符号等の発行が開始されることか
ら、規定の整備を行うものです。
議案第5号 工事請負契約の締結について

原案可決（全会一致）
【説明】武道館耐震等改修工事について請負契約を締
結するものです。
【質疑】
4億4千万円の武道館耐震等改修工事について
兼本尚昌議員 武道館の耐震等改修工事ですが、他の
選択肢として、別の場所に新築移転の検討はされまし
たか。武道館周辺ですが建築当時から周辺環境が大き
く変化しています。周辺住民も増え、大型スーパーも
2つあり、道路環境も非常に悪い上に、すでに安心安
全に歩ける環境ではないと考えています。立地条件的
にすでに現地は不適かと感じており移転が妥当と考え
ています。改修工事検討の際に市民の声を聞くような
アクションはとられていたのでしょうか。
生涯学習部長 令和3年3月に試算したところ、耐震
化補強工事を行う場合、約4億4千万円、現在の場所
に建て替え工事を行う場合は約9億円、移転をして新
たな場所に建て替え工事を行う場合は土地の料金は含
まずに建て替えのみで約10億円かかると算出しまし
た。耐震化工事を行うことが金額的に低いこと、朝霞
市公共施設等マネジメント実施計画の中で、長寿命化
の対応として、既存公共施設は計画的な大規模改修等
により長寿命化を図り、公共施設を長く使っていく方
針を定めていることを総合的に勘案して現在の方法を
選択しています。
なお、令和4年度当初予算に計上した後に利用団体
等に内容等を説明し、同意をいただいています。

武道館工事とシルバー事務所について
田辺淳議員 武道館改修工事（税抜4億2,500万円）
は、耐震化、長寿命化等が主目的ですが、その工法等
を確認します。また、工事に合わせて敷地内のシルバー
人材センターの事務所が暫定的に市民会館に移転しま
す。そもそも「シルバー」が武道館の敷地に間借りし
ていること、武道館の駐車場が手狭であることを考え
れば、この事務所を同じ場所に再度建てなおすよりも、
より適切な場所を探すべきではないかと思いますが、
いかがお考えですか。
生涯学習部長 耐震化の具体的な内容は、東側と西側
の壁面に耐震壁を設置します。また、揺れが来たとき
に崩れ落ちないような隙間を3か所設ける予定です。
長寿命化の対応は、屋上防水、断熱、外壁・内壁の改

く たい

修、柔道場・剣道場の床面改修、躯体の健全化として
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